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Памятные 
даты

официально

16 Мая

– День биографов.
– В Петербурге в саду Ак-

вариум состоялся первый в 
России киносеанс (1896 г.).

– В СССР вышел первый 
номер детского литератур-
но-художественного журна-
ла «Мурзилка» (0+) (1924 г.).

17 Мая

– Всемирный день элек-
тросвязи и информацион-
ного общества.

– День пульмонолога.
– Русский флот одержал 

свою первую победу (над 
двумя шведскими корабля-
ми в устье Невы) (1703 г.).

18 Мая

– Международный день 
музеев.

– С конвейера сошел пер-
вый автомобиль Лада «Ка-
лина» (2005 г.).

19 Мая

– Всемирный день памя-
ти жертв СПИДа.

– Всемирный день борь-
бы с воспалительными забо-
леваниями кишечника.

– Всемирный день борь-
бы с гепатитом С.

20 Мая

– Всемирный день врача-
травматолога.

– Всемирный день метро-
логии.

– Всемирный день пчел.
– Русский штурман Се-

мен Челюскин на собачь-
их упряжках достиг север-
ной оконечности Евразии – 
мыса, названного вскоре его 
именем (мыс Челюскина) 
(1742 г.).

– В Петербурге публич-
но продемонстрирована ра-
бота электрической лампы 
для уличного освещения, со-
зданной русским электро-
механиком Александром 
Лодыгиным (1873 г.).

– Открыт аэровокзальный 
комплекс крупнейшего в 
СССР аэропорта «Домодедо-
во» (1965 г.).

21 Мая

– День инвентаризатора 
(День работника БТИ).

– День полярника.
– Международный день 

космоса.
– День музы и вдохнове-

ния.

22 Мая

– Международный день 
биологического разнообра-
зия.

– День морского судоход-
ства.

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на май 2024 года

16 Аверьянов
Олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопас-
ности и административно-контрольным полномочиям на му-
ниципальном уровне, вопросы призыва в вооруженные силы 
Российской Федерации

23 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровле-
ния, занятости детей и подростков в летний период, вопро-
сы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

День Великой Победы
Торжественные церемонии прошли у мемориалов и памятников города

В День Победы в Великой 
Отечественной войне в Ма-
гадане прошли традици-
онные церемонии памяти 
(16+). Они состоялись на Ал-
лее Славы на Марчеканском 
кладбище, у братской могилы 
военнослужащих 2-го перего-
ночного авиаполка на клад-

бище на улице Потапова, у 
монумента «Героям Алсиба», 
у стелы «Город трудовой до-
блести», на Аллее Памяти на 
кладбище на 14-м километре.

Возложить цветы к моги-
лам павших воинов, почтить 
их память минутой молча-
ния пришли руководите-

ли города и области, депу-
таты, школьники, воспитан-
ники патриотических клу-
бов, представители общест-
венности, военных, силовых 
структур. В церемониях при-
нял участие мэр Магадана 
Юрий Гришан.

- В этот святой и светлый 
день мы чествуем тех, кто 
отдал свои жизни за Роди-
ну, за мирное небо и свобод-
ную страну. Великая Победа 
– символ нашей националь-
ной гордости, воинской сла-
вы и доблести. Благодаря си-
ле духа советских солдат и 
тружеников тыла, страна не 
только выстояла под нати-
ском фашистских войск, но 
и доказала всему миру свою 
решимость и показала мощь.

Сейчас наши бойцы смело 
сражаются на передовой спе-
циальной военной операции, 
ежедневно совершая подви-

ги во имя России. Уверен, как 
и в 1945 году, мы вновь одер-
жим победу, - отметил он.

На городском кладбище на 
14-м километре у мест захо-
ронений героев специальной 
военной операции Священ-
нослужители Магаданской и 
Синегорской епархии отслу-
жили заупокойную литию. 
Минутой молчания и трех-
кратными оружейными за-
лпами почтили всех павших 
и не доживших до 79-й годов-
щины Великой Победы.

Участники церемоний воз-
ложили венки и цветы к мо-
нументам и местам захоро-
нений защитников Отечест-
ва.

Память о великом подвиге 
воинов во имя Родины будет 
жить в сердцах магаданцев.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-biografov
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-elektrosvyazi-i-informacionnogo-obshchestva
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-elektrosvyazi-i-informacionnogo-obshchestva
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-elektrosvyazi-i-informacionnogo-obshchestva
https://my-calend.ru/holidays/den-pulmonologa
https://my-calend.ru/holidays/den-muzeev
https://my-calend.ru/holidays/den-muzeev
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pamyati-zhertv-spida
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pamyati-zhertv-spida
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-vracha-travmatologa
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-vracha-travmatologa
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-metrologii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-metrologii
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-bti
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-bti
https://my-calend.ru/holidays/den-polyarnika
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-kosmosa
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-kosmosa
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-biologicheskogo-raznoobraziya
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-biologicheskogo-raznoobraziya
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-biologicheskogo-raznoobraziya
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необъяснимый случай произо-
шел с коровой в Магаданской обла-
сти.

Довольно редкое явление случи-
лось на одной из ферм Колымы. Там 
10-летняя корова по кличке Манька 
смогла не только выносить, но и бла-
гополучно произвести на свет свое 
потомство – двух телочек и бычка.

По статистике, на семь тысяч коров 
тройные роды приходятся лишь у одной.

Как рассказала ее хозяйка Елена Ко-
зичева, выносить такое бремя живот-
ному было весьма непросто. Она ча-
сто падала на землю, приходилось по-
могать вставать на ноги. Сутками мо-
гла лежать и дремать.

Последние месяцы были особенно 
сложными. Колымчанке не раз при-
ходилось обращаться к ветеринарам. 
Впрочем, они до последнего не могли 
выяснить причину Манькиного со-
стояния.

Телят благополучно выходили, они 
уже во всю резвятся. А вот их маме 
пришлось сложнее – она восстанав-
ливается до сих пор, пишет КП-Хаба-
ровск.

риа «КОлыМа инфОрМ»

Медики Магаданской больницы 
повторят акцию по борьбе с коло-
ректальным раком.

Специалисты Магаданской област-
ной больницы приняли решение о по-
вторе акции «День борьбы с колорек-
тальным раком» (16+). Она заплани-
рована сотрудниками эндоскопиче-
ского отделения на 25 мая. В этот день 
все желающие узнать состояние свое-
го здоровья будут иметь возможность 
пройти колоноскопию – эндоскопиче-
ское исследование внутренней поверх-
ности кишечника с помощью специ-
ального прибора – колоноскопа. Этот 
метод позволяет с высокой точностью 
выявлять различные патологии.

Чтобы попасть на процедуру, не-
обходимо подойти в кабинет № 16 
Областной консультативной поли-
клиники МОБ для записи и получе-
ния инструкций по правильной под-
готовке к ней. После этого в назна-
ченный день специалисты проведут 
полноценное обследование.

– Мы проводим скрининг кишеч-
ника для выявления возможного ко-
лоректального рака, – напомнил за-
ведующий эндоскопическим отделе-

нием МОБ Захар Крицкий. – Причем 
в поле внимания попадает не только 
непосредственно само новообразова-
ние, но и то, что ему предшествует – 
разного рода полипы, воспалитель-
ные заболевания кишечника и тому 
подобное. Данное исследование на-
целено на выявление заболевания на 
как можно более ранней стадии, и яв-
ляется высокоэффективным.

КОМсОМОльсКая 
ПраВДа (ХабарОВсК)

неработающие пенсионеры из 
Магаданской области получают 
компенсацию проезда.

Больше 470 неработающих пенсио-
неров из Магаданской области с нача-
ла года получили компенсацию сто-
имости проезда к месту отдыха и 
обратно. В СФР рассказали подробнее, 
кому положена выплата.

Получить деньги могут неработаю-
щие пенсионеры, живущие в районах 
Крайнего Севера и получающие стра-
ховую пенсию по старости или ин-
валидности. Сделать это можно один 
раз в два года.

У самой выплаты несколько видов: 
это как возмещение фактически про-
изведенных расходов, так и получе-
ние специальных талонов, которые 
можно обменять в кассах на билеты.

При фактической компенсации воз-
мещение будет в размере не боль-
ше стоимости проезда в экономклас-
се самолета, плацкартном вагоне по-
езда, междугородном регулярном ав-
тобусе, а также каюте третьей катего-
рии речного судна и каюте четвертой-
пятой групп морского судна.

КОлыМа +

состояние гидротехнических со-
оружений оценили в Магаданской 
области.

Гидротехнические сооружения про-
веряют в Магаданской области. Уро-
вень воды на водоемах контролиру-
ют специалисты, сообщил Губернатор 
Сергей Носов в своем телеграм-канале.

«Осмотрели состояние гидротехни-
ческих сооружений Хасынского, Оль-
ского округов и Магадана. Ситуация 
на водоемах спокойная, заторов льда 
нет, уровень воды под контролем спе-
циалистов», – написал Губернатор 
Магаданской области Сергей Носов.

Совместно с руководителями про-
фильных ведомств, надзорных органов 

и метеорологической службы скоррек-
тировали работу по дальнейшему об-
следованию гидротехнических соору-
жений, добавил глава региона.

риа «КОлыМа инфОрМ»

Майские праздники магаданцы 
встретили на «снегорке».

Восхождение на гору, футбольный и 
рыбацкий турниры (12+) организовала 
компания «Маг-Си Интернешнл».

Длинные выходные, посвященные 
Дню Великой Победы, пролетели на-
сыщенно и незаметно для всех, кто 
провел их на «Снегорке».

Главное мероприятие состоялось 
9 мая: более 80 магаданцев, взрослых 
и детей, отважились на восхождение 
по склону до символической отметки 
1 418 метров – именно столько дней 
длилась Великая Отечественная война.

«Поднимались по серпантину. Пре-
одолеть путь было непросто, однако 
отступивших не было. Земляки – мо-
лодцы, не уронили чести отцов и де-
дов!» – отметил директор ГК «Снегор-
ка» Валерий Михайлюк.

На смотровой площадке у верто-
лета участники марш-броска тор-
жественно подняли Знамя Победы и 
отведали на полевой кухне солдат-
скую кашу. Завершилось мероприя-
тие праздничным салютом. «Огром-
ная благодарность организаторам! – 
говорит участница восхождения Ма-
рина Комогорова. – Такой гордости, 
радости, такого единения с народом 
и причастности к нашей истории, как 
там, на горе, я давно не испытывала. 
Гордости за беспримерный подвиг со-
ветских воинов и за магаданцев, кото-
рые помнят его и чтут. Очень душев-
но получилось».

В этот же день на «Снегорке» детские 
футбольные команды разыграли Кубок 
компании «Маг-Си Интернешнл» (12+).

11 мая восхождение на гору с под-
нятием Знамени Победы повторили 
лыжники. Дистанцию в 1 418 метров 
преодолели 35 спортсменов.

А в воскресенье на территории ком-
плекса магаданцы поборолись за зва-
ние самой рыбацкой семьи. Пять ко-
манд – «По щучьему велению», «Ко-
лымская FISHка», «Морские ежи», 
«Снасти» и «Клевая компания» – по-
казали умения быстро (и правильно!) 
собирать орудия ловли, далеко и мет-
ко закидывать леску с наживкой, лов-
ко и дружно накачивать резиновые 
лодки. И ловить рыбу! Да-да, на гор-
нолыжной базе!

Рыба плавала в надувных бас-
сейнах. У взрослых участников 
конкурса было по пять попыток 
испытать рыбацкую удачу, а у де-
тей – по одной минуте.

Стояли перед конкурсантами и 
другие задачи – правильно ответить 
на как можно большее количество во-
просов рыбацкой викторины, сварить 
и необычно презентовать уху.

По итогам конкурсных испыта-
ний первое место заняла семейная 
команда «Морские ежи». На вто-
ром месте – «Клевая компания», 
на третьем – «Снасти».

16 команд приняли участие в Спартакиаде 
трудовых коллективов Магадана (16+). Более 100 
человек состязались в нескольких видах испы-
таний: прыжки в длину, эстафета, подтягива-
ние на перекладине, прыжки на скакалке. Тру-
довые коллективы Магадана продолжают борь-
бу за звание сильнейшего. Спартакиада трудя-
щихся вышла на финишную прямую, объявят 
победителей и наградят сильнейших 23 мая на 
торжественной церемонии закрытия спартаки-
ады в спорткомплексе «Металлист».

85 лет назад Дом книги при Политуправле-
нии Дальстроя реорганизован в городскую би-
блиотеку с последующей передачей в ведение 
отдела народного образования при АГО ГУСДС 
НКВД СССР. 8 июля 1954 г. приказом Управления 
культуры Магаданского облисполкома на базе 
Магаданской городской библиотеки организо-
вана Магаданская областная библиотека име-
ни А. С. Пушкина (ныне Магаданская област-
ная универсальная научная библиотека имени 
А. С. Пушкина). Директором библиотеки была 
утверждена Родина Галина Николаевна.

Порядка 190 дошколят и 30 педагогов, в 
честь 79-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне приняли участие во флешмобе 
«Катюша» (0+). Старшие воспитанники детских 
садов вместе со своими наставниками под ак-
компанемент юных баянистов из музыкальной 
школы № 1 у мемориала «Узел памяти» дружно 
запели песню. Исполнив песню, ребята почтили 
минутой молчания память павших героев Ве-
ликой Отечественной войны и возложили цве-
ты к подножию монумента.

70 лет назад состоялась I Магаданская об-
ластная конференция ВЛКСМ, которая обсуди-
ла состояние и меры улучшения политико-вос-
питательной работы в областной комсомоль-
ской организации. Конференция постановила 
обратить внимание на повышение роли комсо-
мольских организаций в производственной де-
ятельности промышленных предприятий, кол-
хозов и совхозов, на усиление идеологической 
работы, на повышение качества политического 
просвещения среди комсомольцев и молодежи, 
на оказание помощи органам народного обра-
зования, на улучшение культурно-воспитатель-
ной и спортивно-массовой работы.

свыше 70 малышей из 12 муниципальных 
дошкольных образовательных учреждений 
объединит городской праздник – выпускной 
бал «До свиданья, детский сад, до свидания!» 
(0+), который пройдет 17 мая на базе Дворца 
детского (юношеского) творчества. Выпускной 
бал является творческим отчетом дошкольных 
образовательных учреждений города Магадана 
по развитию художественно-эстетических спо-
собностей детей старшего дошкольного возра-
ста.

80 лет назад в г. Магадан приехал вице-пре-
зидент США Генри Уоллес. Он осмотрел город, 
посетил Дом культуры им. Горького, среднюю 
школу, городскую библиотеку, авторемонтный 
завод, побывал в совхозе «Дукча».

16 работ в пяти номинациях вышли в финал 
телефестиваля «Русский Север» (18+), который 
состоится в государственном музыкальном 
и драматическом театре 24-25 мая. Фестиваль 
видеоработ на северную тематику проводится 
впервые. Его цель – привлечь широкое внима-
ние к Северу, его жителям и культуре коренных 
народов, истории освоения, современным до-
стижениям и защите природы.

https://runews24.ru/science/09/04/2024/v-rossii-vpervyie-klonirovali-domashnee-zhivotnoe
https://runews24.ru/science/09/04/2024/v-rossii-vpervyie-klonirovali-domashnee-zhivotnoe
https://t.me/nosovlive_ru/4710
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Центр реабилитации и 
интеграции инвалидов

Первый заместитель секре-
таря регионального отделе-
ния «Единой россии», руково-
дитель региональной органи-
зации «боевое братство» Эду-
ард Козлов накануне Дня По-
беды посетил санкт-Петер-
бургский центр реабилита-
ции и интеграции инвалидов 
войны и благотворительный 
фонд «сильнее себя».

«Пообщался с полковником 
запаса, ветераном войны в Аф-

ганистане Виктором Андре-
евичем Алексеевым и Татья-
ной Алексеевной Кириевской – 
медсестрой, боевой путь кото-
рой начался в Афганистане, по-
том была Абхазия, с 2014 года – 
Донбасс и Луганск.

Много лет поддерживаем 
дружеские отношения. С удив-
лением увидел на стенде фо-
то 20-летней давности с нашего 
магаданского турнира по греко-
римской борьбе памяти павших 

воинов (16+)», – сообщил Эдуард 
Козлов в своем тг-канале.

Он добавил, что Центр актив-
но занимается волонтерством. 
Все свободное пространство за-
нято гуманитарной помощью. 
Основная работа – это, конеч-
но, проведение сложных хи-
рургических операций и реаби-
литации бойцов силами опыт-
ных психологов.

«Пользуясь старыми-добры-
ми взаимоотношениями, дого-
вариваемся о наших магадан-
цах, которым такая помощь не-
обходима.

Нескольких магаданцев уже 
прооперировали. Недавно один 
из наших бойцов СВО, находя-
щийся на лечении в госпитале, 
получил несколько сеансов ква-
лифицированной психологиче-
ской помощи.

Договорились о дальнейшей 
совместной работе. Будем на-
правлять наших магаданских 
бойцов в центр реабилитации 
и интеграции инвалидов вой-
ны», – сообщил Эдуард Козлов.

Цветы к могиле 
Неизвестного солдата

«В канун 79-й годовщи-
ны Победы в Великой Оте-
чественной войне совмест-
но с коллегами – депутата-
ми Государственной Думы 
возложили цветы к могиле 
неизвестного солдата и по-
чтили минутой молчания 
память бойцов, которые от-
стояли будущее нашей ро-

дины», – рассказал антон 
басансКий.

Депутат Госдумы отметил, 
что «героизм и мужество на-
ших дедов и прадедов, кото-
рые защищали нашу Родину 
и не жалели себя ради ее бу-
дущего, навеки останутся в 
нашей памяти. Их подвиг мы 
не забудем никогда».

Памятные мероприятия
среднеканские единороссы 

вместе с жителями поселка 
сеймчан почтили память сво-
его земляка роберта Вершини-
на, погибшего в ходе специ-
альной военной операции.

В память о воине-земляке на 
доме, где жил Роберт, был от-
крыт барельеф.

«Жители поселка выражают 
благодарность Роберту Верши-
нину за его преданность и само-
пожертвование. Каждый, прохо-
дящий мимо, может задумать-
ся о значимости таких подви-
гов», – сказала на открытии се-
кретарь среднеканского мест-
ного отделения партии Оксана 
ГЕрасиМОВа.

В канун Дня Победы активи-
сты «Молодой Гвардии Единой 
России» Омсукчанского окру-
га провели ряд мероприятий 
в рамках акции «Бессмертный 
полк» (6+). В частности, они при-
няли участие в онлайн-регистра-
ции участников акции и офор-
млении «Стены Памяти» (12+) в 
окружном Доме культуры.

В Сусумане партийцы помо-
гли очистить улицы и детские 
площадки, чтобы встретить гря-
дущий праздник в чистоте и ую-
те.

Вышли на субботники в пред-
дверии празднования Дня По-
беды партийцы Олы и Северо-
Эвенского округа. В Эвенске, в 
преддверии Дня Победы, волон-
теры и единороссы отрестав-
рировали памятник участни-

ку гражданской и Великой Оте-
чественной войн Чубарову Гри-
горию Ивановичу. Кроме того, 
единороссы оформили «Стену 
Памяти», посвященную героиче-
ским землякам, принимавшим 
участие в Великой Отечествен-
ной войне и специальной воен-
ной операции.

В День Победы партийцы 
Армани приняли участие в 
торжественном митинге, по-
священном Дню Победы. Всех 
присутствующих с праздни-
ком поздравила исполнитель-
ный секретарь арманского 
местного партийного отде-
ления Марина КириЧЕнКО.

«В честь великого дня возло-
жили цветы к монументу «Кни-
га Памяти» (16+). После митинга 
состоялся концерт военных пе-
сен, все желающие смогли при-
нять участие в плетении сетей и 

акции «Солдатская каша» (12+). 
Вечером у монумента прошла 
акция «Свеча памяти» (12+), – 
сообщила Марина Кириченко.

В Магадане состоялись памят-
ные мероприятия, посвященные 
79-й годовщине Великой Победы. 
В них приняли участие депута-
ты «Единой России», актив пар-
тии, ее сторонники.

Участники почтили память ве-
теранов Великой Отечественной 
войны у мемориала на Марче-
канском кладбище, возложили 
цветы к памятнику героям Ал-
Сиба и у стелы «Магадан – го-
род Трудовой доблести» (12+), 
посетили могилы бойцов, по-
гибших в ходе выполнения слу-
жебного долга в зоне проведения 
специальной военной операции.

Заключительной церемони-
ей стал памятный митинг в 
Сквере Победы (16+).

Спасибо вам 
за ваш подвиг

Депутаты «Единой рос-
сии», актив партии поздра-
вили фронтовиков с насту-
пающим Днем Победы.

В Магаданской области с на-
ступающим Днем Победы по-
здравили ветеранов-участни-
ков Великой Отечественной 
войны: Тамару Константинов-
ну Романову и Андрея Алек-
сеевича Погажельского.

Депутат заксобрания Колы-
мы Ксения Суханкина и пред-
седатель общественного со-
вета партпроекта «Историче-
ская память» Валентина Ам-
пилогова побывали в гостях у 
ветеранов и вручили подарки.

Андрея Алексеевича По-
гажельского, жителя посел-
ка Ола, партийцы навести-
ли первым. Ветерану 103 го-
да. Во время войны колымча-
нин служил в разведке. У Ан-
дрея Алексеевича множест-
во наград и орденов. Несмо-
тря на почтенный возраст, он 
бодр и по-прежнему остает-
ся хорошим собеседником. Бо-
лее полутора часов воспоми-
наний о своих подвигах, чув-
ствах и о пережитых трудно-
стях. Он гордится тем, что обо-
ронял страну и внес свой вклад 
в общую победу. И, конечно 
же, вспомнили день, когда уз-
нали о долгожданной победе. 

Андрей Алексеевич Погажель-
ский поздравил всех колымчан 
с наступающим Днем Победы.

Тамаре Константиновне Ро-
мановой было 14 лет, когда на-
чалась Великая Отечествен-
ная война. Во время войны 
она была партизаном. Стояла 
в карауле, участвовала в бое-
вых действиях. Об этом много 
написано и еще больше рас-
сказано.

После войны она посвяти-
ла жизнь воспитанию детей 
и преподавательской деятель-
ности. День Победы встречает 
со слезами на глазах и в окру-
жении родных и близких.

Поздравить ветерана также 
пришли жители города и кур-
санты центра «Подвиг». Му-
зыканты исполнили во дворе 
дома, где живет фронтовичка, 
праздничные композиции.

«Поздравления на дому по-
лучают все фронтовики. Это 
очень важно и для них, и для 
всех нас. Только благодаря им 
существует наша страна и от-
крывает новые страницы сво-
ей истории. Пусть наши ве-
тераны будут с нами рядом 
как можно дольше и больше. 
Надеюсь и верю, что мы бу-
дем общаться, встречаться и 
видеться еще не раз», – сказа-
ла Ксения Суханкина.
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события недели

Дары Колымы
Ветераны подшефной Ждановки получили 

подарки и поздравления с Днем Победы
н а к а н у н е  в е л и к о г о 

праздника в степной город 
Ждановка в Днр доставили 
поздравления с Днем Побе-
ды от региона-шефа сергея 
носова.

Правительство Магадан-
ской области подготовило 
подарки для восьми прожи-
вающих в подшефном городе 
ветеранов. В наборах – дары 
Колымы. Это красная рыба 
и корюшка, сало и тушенка 
из морзверя, Иван-чай, уни-
кальный капсулированный 
рыбный жир Омега-3, кото-
рый выпускает завод в Ма-
гадане, а также кедровые 
орешки, варенье из северной 
ягоды и мед. Кроме того, по 
заявкам ветеранов закупле-
на бытовая и садовая техни-
ка, тренажеры. В каждый на-
бор вложена открытка с по-
здравлением от губернатора 
Магаданской области Сергея 
Носова.

«Примите самые теплые 
и искренние поздравления 
с 79-й годовщиной Победы 
в Великой Отечественной 
войне! 9 мая – всегда будет 
оставаться священной и важ-
ной датой в истории нашего 
Отечества.

Мы с особым трепетом 
храним память о тех, кто 
сражался на передовой, геро-
ически работал в тылу, вос-
станавливал народное хозяй-
ство в послевоенные годы. 
Мы гордимся Вашей стой-
костью и храбростью, трудо-
вой доблестью и честью – Вы 
пример для нынешних За-
щитников Отечества.

Сердечно желаю крепко-
го здоровья и бодрости духа, 
благополучия и счастья, вни-
мания и заботы близких, мира 
и добра! С Днем Великой Побе-
ды!», – говорится в поздравле-
нии главы региона-шефа.

Подарки ветеранам доста-
вил руководитель рабочей 
группы Магаданской обла-
сти по восстановлению Жда-
новки Мурат Маиров.

Напомним, Магаданская 
область в 2022 году взяла 
шефство над Ждановкой в 
ДНР и с тех пор оказывает 
помощь в восстановлении 
территории и поддержку 
людям Ждановки, которые 
очень благодарны Колыме 
за помощь, и несмотря на 
огромное расстояние, не-
когда далекий Магадан для 
них стал невероятно бли-
зок.

Свадебный фестиваль
Колымчане приняли участие в массовой церемонии бракосочетания

В церемонии бракосочета-
ния на Всероссийском сва-
дебном фестивале на вы-
ставке «россия» (16+) приня-
ла участие 151 пара со всей 
страны. Перед официальной 
регистрацией брака будущие 
молодожены вместе с гармо-
нистами, аниматорами, цир-
ковыми артистами и цыган-
ским музыкальным ансам-
блем прошли по выставке 
праздничным шествием.

«Сегодня на выставке боль-
шой торжественный празд-
ник. В январе именно здесь 
Президент России Владимир 
Путин объявил о старте Го-
да семьи. А сегодня однов-
ременно регистрируют брак 
более 300 человек – поя-
вится 151 новая семья. Осо-
бенно трогательно, что па-
ры знают традиции и оде-
ты в свои национальные ко-
стюмы. Например, на невес-
те из Курской области – фар-
тук ее прапрабабушки, кото-
рому уже больше 150 лет», – 

сказала генеральный дирек-
тор выставки «россия» на-
талья ВиртУОзОВа.

Магаданскую область пред-
ставили Виктор Васильев и 
Дарья Щербакова из эвен-
ской общины поселка Ола. 
Они приехали в националь-
ных костюмах. Колымчане 
приняли участие в церемо-
нии бракосочетания, которая 
прошла на главной уличной 
сцене выставки. Всем моло-
доженам в этот день переда-
ли огонь Всероссийского се-
мейного очага «Сердце Рос-
сии» (12+), который был за-
жжен в рамках торжествен-
ной церемонии старта Года 
семьи c участием Президен-
та Владимира Путина.

«Выставка «Россия» стала 
одним из главных семейных 
мест Москвы и России: имен-
но здесь дал старт Году семьи 
Президент Владимир Путин, 
а за время проведения вы-
ставки свои сердца соедини-
ли более 60 пар. Потому сим-

волично, что впервые такой 
фестиваль проходит здесь, на 
нашей выставке», – сказала 
заместитель генерального 
директора выставки «рос-
сия» анастасия зВяГина. 
Фестиваль продлится до 19 
мая, сообщила она.

Также на выставке прошел 
концерт, приуроченный к са-
мой массовой одновремен-
ной регистрации брака. Ве-
дущими концерта стали ар-
тисты и телеведущие Алек-
сей Чумаков и Юлия Коваль-
чук. Свой первый танец мо-
лодожены исполнили под 
песню Юлианны Карауловой 
«Внеорбитные».

«Дорогие друзья – жени-
хи, невесты, гости! Мне вы-
пала важная миссия: сегод-
ня, 12 мая 2024 года, в Мо-
скве на Всероссийском сва-
дебном фестивале зареги-
стрирован ваш брак. Объяв-
ляю вас мужем и женой. Мы 
загадываем вам любовь на 
всю жизнь – пусть она гре-

ет вас всегда. Берегите друг 
друга, заботьтесь друг о дру-
ге и чаще вспоминайте этот 
удивительный и прекрасный 
момент», – обратилась к мо-
лодоженам Юлианна Карау-
лова.

Кроме того, на главной 
уличной сцене Ирина Дубцо-
ва исполнила гимн Года се-
мьи в России. Она пожела-
ла молодым беспредельного 
счастья.

Концерт завершился вы-
ступлением Полины Гагари-

ной. Она пожелала семьям 
любви и душевного тепла.

В с е р о с с и й с к и й  с в а -
дебный фестиваль прохо-
дит в России впервые. До 
19 мая на выставке поже-
нятся пары из всех феде-
ральных округов страны, 
а также пройдут темати-
ческие дни, посвященные 
этапам свадебного обряда, 
различным обычаям. Каж-
дый из них будет связан 
с традициями регионов и 
народов России.

Профилактика 
кибермошенничества

В Магаданской области 
запускают горячую линию

Горячую линию по про-
филактике совершений 
мошеннических дейст-
вий с использованием ин-
формационно-телеком-
муникационных техноло-
гий запустили Правитель-
ство Магаданской области 
совместно с УМВД и мно-
гофункциональным цент-
ром. Колл-центр действует 
на основе единого бесплат-
ного регионального номера 
122.

По словам министра вну-
тренней и информационной 
политики региона Яны Ру-
жанской, кибермошенниче-
ство остается серьезной про-
блемой современности.

«По поручению губерна-
тора Сергея Носова ведет-
ся комплексная работа по 
профилактике правонару-
шений, связанных с кибер-
мошенническими действия-
ми. Специалисты колл-цен-
тра окажут консультации 
гражданам с целью предо-

твращения правонаруше-
ний в их отношении, а также 
помогут оперативно предо-
ставить гражданам инфор-
мацию о необходимых дей-
ствиях в случаях обраще-
ний к ним мошенников», – 
прокомментировала Яна Ру-
жанская.

Жители Магаданской об-
ласти могут обратить-
ся в колл-центр, если с их 
банковской карты списа-
ли деньги, получили тре-
вожное смс-сообщение или 
звонок с незнакомого но-
мера от «родственников», 
сомнительное сообщение 
из «банков» или государст-
венных учреждений о бло-
кировке банковской карты 
или поступлении денежных 
средств по ошибке, а также 
уведомление о назначении 
компенсации или выигры-
ша. Также колымчане могут 
проконсультироваться по 
вопросу безопасности пер-
сональных данных.
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А говорят, медведи ходят...
Интервью с зоологом, кандидатом биологических наук Михаилом Кречмаром

разговоры о том, что на 
Колыме стали просыпать-
ся медведи после зимней 
спячки, ведутся с середины 
апреля. И с каждым днем их 
становится все больше вме-
сте с видеороликами, кото-
рые выкладывают в соцсети 
магаданцы. То видели све-
жие следы, а то и самого ко-
солапого.

Опасны ли медведи сейчас, 
после пробуждения, сколь-

ко их всего обитает на терри-
тории Магаданской области, 
об инициативе региональ-
ных чиновников отслеживать 
медведей с помощью квадро-
коптеров и можно ли пред-
сказать поведение зверя при 
встрече с ним в лесу, нам рас-
сказал зоолог, специалист по 
конфликтам между челове-
ком и бурым медведем, кан-
дидат биологических наук 
Михаил КрЕЧМар.

ВОПрОс – ОтВЕт

– Михаил арсеньевич, в 
этом году медведи на Ко-
лыме стали просыпаться в 
середине апреля. некото-
рые считают, что это некая 
аномалия, мол, медведь так 
рано не встает. Верно ли та-
кое предположение?

– Первое пробуждение мед-
ведей после зимней спячки на 
Колыме как раз и происходит 
в середине апреля. Бывали го-
да, когда медведи были заме-
чены в конце марта. Их пробу-
ждение зависит от наступле-
ния весны. Происходит таяние 
снега, вода попадает к нему в 
берлогу (длиной примерно три 
метра с камерой в 1,5 метра, 
где зверь собственно и спит), и 
зверь просыпается. Ведь спать 
в воде ему не комфортно.

Весна в Магаданскую об-
ласть пришла относительно 
рано в этом году, поэтому 
пробуждение данного хищ-
ника – нормальное явление. 
Сейчас (в середине мая) и у 
животных происходит мас-
совое пробуждение и выход 
из своих берлог.

Но есть еще один фактор, 
который очень сильно влияет 
на наше восприятие подъема 
медведей – это мобильный 
телефон. Раньше для того, 
чтобы специалисту по мед-
ведям узнать, что в каком-то 
районе хищник проснулся, 
нужно было позвонить по ди-
сковому проводному телефо-
ну районному охотоведу. Да-
лее районный охотовед свя-
зывался с местными охотни-
ками и спрашивал, не видели 
ли они следы медведей, и на 
этом основании делались ка-
кие-то выводы. А сейчас с по-
мощью мобильного телефона, 
который есть у каждого, мы 
информацию получаем гора-
здо быстрее и больше. Вот по-
этому такая доступность ин-
формации может показаться 
простому обывателю стран-
ной и пугающей. И именно с 
этим и связана царящая везде 
медведебоязнь.

А если говорить о кон-
фликтах между медведями 
и людьми, то их становится 
больше, но не настолько, как 
это было в конце 80-х или в 
начале 90-х годов.

– Чего магаданцам ждать 
от только что проснувшего-
ся хищника. Он голоден? Он 
зол? Он опасен?

– Количество конфликтов, 
которые происходят имен-
но в этот период (в середи-
не весны и в начале лета) – 
не очень велико. Потому что 
в период массового выхо-
да медведей из своих берлог  
встреча с людьми – ситуа-
ция маловероятная. Люди, 
как правило, в этот период в 
лес не ходят – не комфортно 
(снег рыхлый, на лыжах про-
валиваешься, и снегоход то-
же плохо едет).

Если говорить о сыто-
сти медведя, то хищник по-
сле пробуждения несет в се-
бе еще от половины до тре-
ти запаса жира, с которыми 
он лег в берлогу. Этот запас 
ему необходим, чтобы пере-
жить этот период от его про-
буждения до полного схода 
снежного покрова и появле-
ния первой растительности.

Но нужно помнить, что у 
медведей, в отличие от ко-
пытных, гон происходит 
именно весной и в первой 

16+
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половине лета, причем бук-
вально сразу после выхода из 
берлоги. А голодный и опас-
ный он будет в начале лета, 
когда гон у него будет в са-
мом разгаре.

Также опасный он и осенью, 
но это только при скудной 
кормовой базе.

– не раз поднималась те-
ма о численности медведей 
на Колыме. Каждый из спе-
циалистов и экспертов гово-
рит разные данные. Можете 
ли Вы сказать, сколько все-
таки медведей проживает 
на территории Магаданской 
области?

– Оценивать численность 
медведей можно по-разному. 
Я сам когда-то разрабатывал 
методики, но при этом я по-
нимал, что все они не точны. 
И даже в очень развитых стра-
нах любые методики оценки 
медведей дают ошибку около 
25 % в одну и в другую сторо-
ну, т. е. если мы с помощью 
этой методики насчитали 100 
медведей на том или ином 
участке, то их может быть с 
равным успехом как 75, так 
и 125 особей. С большей уве-
ренностью я бы сказал, что 
количество медведей в Мага-
данской области около 9000- 
10 000 особей.

– а сколько их должно 
быть, чтобы они не пред-
ставляли опасность челове-
ку? Чтобы в лесу им не было 
тесно, и они перестали выхо-
дить в город?

– Нет ответа на ваш вопрос. 
Но в 99 % случаев в конфлик-
тах между людьми и медве-
дями виноват сам человек. Я 
каждый год бываю в Магада-
не, а иногда и по несколько 
раз, и я знаю помойки и свал-
ки, которые находятся вблизи 
города, в лесной полосе. Они 
никуда не деваются. Там не 
медведей с собаками можно 
встретить, там скоро у вас ди-
нозавры будут водиться. Чи-
стота в населенных пунктах – 
это один из ключей к мини-
мизации конфликтов с медве-
дями.

Также считается, что в год 
из популяции нужно изымать 
9-15 % для того, чтобы она не 
росла. Возьмем за оценку, 
что в Магаданской области 
7000 медведей, 10 % от попу-
ляции – это 700 медведей, их 
надо изъять. А теперь о реали-
ях: у вас в регионе лицензий-
то берут на всю область око-
ло 200 штук, а выполняют 50. 
И это общая проблема во всей 
стране.

Если выполнять эти нормы 
изъятия, то популяцию мож-
но держать в определенных 
рамках. Но если и дальше бу-
дет продолжаться невыполне-
ние нормативов по изъятию – 
популяция будет расти, и чи-
сло конфликтов между чело-
веком и хищником будет уве-
личиваться.

– недавно от региональ-
ных чиновников была ини-
циатива отслеживать медве-

дей с помощью квадракоп-
теров. и они это уже делают, 
как, по-Вашему, насколько 
такая инициатива будет эф-
фективной?

– Мне самому интерес-
но, будет ли эта идея иметь 
смысл и эффективность. На-
строен я скептически, но вре-
мя покажет.

– Вы много путешествуе-
те, если говорить о Дальнем 
Востоке, то в каком регионе 
больше всего медведей?

– Больше всего медведей на 
Камчатке, и количество кон-
фликтов тоже. Но там научи-
лись с этим эффективно бо-
роться. У них очень грамот-
ный начальник охотничье-
го хозяйства, который давно 
ввел такую практику, что в ка-
ждом населенном пункте со-
здан тревожный комитет, ко-
торый имеет право прини-
мать решение по конфликтам 
с медведями. В этот комитет 
входят представители: адми-
нистрации, органов внутрен-
них дел, от охотничьей обще-
ственности – опытные и, об-
леченные доверием, охотни-
ки из местных охотколлек-
тивов. Когда медведь прихо-
дит в поселок, тревожный ко-
митет оценивает степень его 
опасности и принимает ре-
шение по его ликвидации или 
не ликвидации. После состав-
ляется протокол и сами дей-
ствия. На Камчатке из-за то-
го, что приход любого хищ-
ника в поселок – это тревож-

ная ситуация, понимают, что 
пришедший один раз медведь 
на пропитание в населенный 
пункт, придет еще раз. Поэ-
тому лучше сразу эти кон-
фликты исключить отстрелом. 
Притом, что и эти отстрелы не 
превышают нормы лимитов 
отстрелов медведей.

– а есть ли еще животные 
на Колыме, которые также, 
наравне с медведем, пред-
ставляют для людей опас-
ность?

– На Колыме нет. А если го-
ворить о нашей стране, то 
стоит остерегаться такого на-
секомого, как энцефалитный 
клещ.

– Можно ли предсказать 
поведение медведя?

– У меня очень большой 
опыт работы с медведями. Ко-
личество непосредственных 
встреч перевалило за 10 000, 
я читаю лекции по предотвра-
щению конфликтов между че-
ловеком и медведем. И каж-
дый раз я говорю одно и тоже, 
что каждая встреча между че-
ловеком и медведем развива-
ется по определенному сцена-
рию, предсказать который не-
возможно. Я даю базовые зна-
ния, но ни один из них не слу-
жит гарантом безопасности. 
Любой из способов его может 
отпугнуть, но может и разо-
злить.

– а какое еще есть самое 
умное животное помимо 
медведя, которое обитает на 
Дальнем Востоке?

– Медведь. Многие считают 
самым умным тигра, но я мно-
го общался с охотниками, иссле-
дователями, которые с тигром 
много имели дело, и пришел к 
выводу, что медведь умнее.

– за Ваш опыт встречи с 
медведями, была ли пози-
тивная встреча, которая уди-
вила?

– Их много, но чаще всего в 
такой ситуации смешно ведет 
себя не медведь, а человек.

– не раз слышала, что нор-
мальный медведь на челове-
ка не нападет. нападают те, 
кто был обижен человеком.

– Это миф. Медведь – хищ-
ник, прежде всего. Почему на 
человека они нападают реже, 
чем на оленей, баранов и т. д.? 
Потому что человек ему не-
приятен: он выглядит не ес-
тественно – на двух ногах, и 
для зверя с развитым обоня-
нием человек сильно воняет.

– В прошлом году Мага-
дан побил все рекорды по 
нападению медведей на лю-
дей. скоро массовое пробу-
ждение медведей: что нуж-
но делать чиновникам, что-
бы прошлогодние трагедии 
не повторились?

– Убирать помойки с окрест-
ностей населенных пунктов. 
Пока это не сделано, борьба с 
медведями и бродячими соба-
ками будет продолжаться.

наталья
МифтаХУтДинОВа
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Пресс-служба мэрии города Магадана

«Марафон добрых дел»
В Магадане проходит городская акция

В Магадане с 1 апреля те-
кущего года проходит го-
родская акция «Марафон до-
брых дел» (6+) в рамках Все-
российской Весенней неде-
ли добра, которая продлится 
до 31 мая. В акции принимают 
участие инициативные жите-
ли города, волонтерские объе-
динения образовательных, не-
коммерческих организаций, 
волонтеры культуры и волон-
теры-медики. Во время ма-
рафона проводят тематиче-

ские мероприятия: игровые, 
развлекательные програм-
мы, концерты, экологические, 
благотворительные и зоо- 
акции, творческие и семейные 
мастер-классы, субботники, 
выставки и др.

Так, в апреле члены волон-
терского объединения «По-
коление» Детско-юношеско-
го центра провели спортив-
ную эстафету «Веселые стар-
ты» (6+) в ГКОУ «МОЦО-1». 
Оказали помощь в проведе-

нии благотворительной ак-
ции «Мы вместе» (6+), юби-
лея семейно-развлекательно-
го комплекса «Снегорка», му-
ниципального этапа военно-
патриотической игры «Зар-
ница 2.0» (12+), мастер-клас-
са «Космос» (12+) для воспи-
танников МОООРДИ «Особое 
детство», отчетного концерта 
Детско-юношеского центра.

Члены волонтерского объ-
единения «Вектор будущего» 
Центра «Подвиг» приняли 
участие в открытии стенда 
памяти погибших в СВО, ока-
зали помощь в проведении 
городских лично-команд-
ных соревнований по воен-
но-спортивному многоборью 
«Молодая гвардия» (12+).

Члены волонтерского объ-
единения «Терапия добра» 
лицея № 1 им. Н. К. Крупской 
приняли участие в благотво-
рительных акциях «СВОих не 
бросаем», «Заботливые кры-
шечки» и «Большая помощь 
маленькому другу» (12+).

Члены волонтерской груп-
пы «Радуга добра» школы 
№ 7 приняли участие в го-
родской акции «Чистое по-

коление» (12+), а также разда-
ли буклеты на улицах города 
«Уголовная ответственность 
за преступления, связанные 
с незаконным оборотом на-
ркотиков», убрали террито-
рию школы, присоединив-
шись к мероприятиям по са-
нитарной уборке города.

Члены волонтерской груп-
пы «Добрые сердца» школы 
№ 18 приняли участие в бла-
готворительной акции «По-
можем братьям нашим мень-
шим» (12+), были активны и в 
таких акциях, как «Охотники 
за макулатурой» (12+), «Под-
держим наших» (12+), «Про-
тяни руку лапам» (12+).

Члены добровольческих объ-
единений «Добрые волшеб-
ники» и «Не фиолетовое по-
коление» школы № 20 изго-
товили и развесили кормуш-
ки для птиц, провели мастер-
класс «Пасхальный подарок» 
(12+) для жителей Дома вете-
ранов, перед праздником Пас-
хи убрали дорогу к храму.

Члены волонтерской груп-
пы «Добродельцы» школы 
№ 21 приняли участие в го-
лосовании за благоустройст-

во поселка Сокол, сделали по-
здравительные открытки к 9 
мая, собирали посылки для 
бойцов СВО.

Члены волонтерских групп 
«Мы вместе» гимназии № 30 
собрали помощь для военно-
служащих СВО, плели маски-
ровочные сети.

Отметим, что управлени-
ем по делам молодежи и свя-
зям с общественностью мэ-
рии города совместно с го-
родским волонтерским кор-
пусом «Волонтеры Магада-
на» ведется работа по разви-
тию волонтерского движения 
в областном центре, пропа-
ганды идей добровольчест-
ва, создания положительного 
имиджа волонтера в общест-
ве. Члены волонтерских объ-
единений активно принима-
ют участие в городских, об-
ластных и всероссийских ме-
роприятиях. Волонтеры про-
должают развиваться и расти 
в своем деле, посещают тре-
нинги, встречи, беседы, фору-
мы и стараются с каждым го-
дом привнести в работу кор-
пуса новые виды мероприя-
тий.

«Человек года»
Продолжается прием заявок на соискание премии

В областном центре про-
должается прием докумен-
тов на соискание премии 
«Человек года» (18+). Лауреа-
тами могут стать лица, имею-
щие высокие достижения и за-
слуги в политике, науке, обра-
зовании, здравоохранении, 
культуре, литературе и других 
сферах, способствующие укре-
плению авторитета города Ма-
гадана в России и за рубежом.

Выдвижение кандидатов на 
соискание премии осуществ-
ляется ежегодно по представ-
лению ходатайств от предпри-
ятий, учреждений, организа-
ций, общественных объедине-
ний, творческих союзов, заре-
гистрированных согласно дей-
ствующему законодательству, 
в соответствии с номинациями:

• «За достижения в сфере по-
литики»;

• «За достижения в сфере 
экономики и финансов»;

• «За достижения в сфере 
промышленности»;

• «За достижения в сфере 
сельского хозяйства»;

• «За достижения в сфере 
градостроительства»;

• «За достижения в сфере 
коммунального хозяйства»;

• «За достижения в сфере 
предпринимательства»;

• «За достижения в сфе-
ре торговли и обслуживания 
населения»;

• «За достижения в сфере 
обеспечения правопорядка и 
обороны»;

• «За достижения в сфере 
здравоохранения»;

• «За достижения в сфере 
образования»;

• «За достижения в сфере 
науки»;

• «За достижения в сфере 
культуры»;

• «За значительные успехи 
в сфере искусства»;

• «За достижения в сфере 
литературы»;

• «За достижения в области 
журналистики (печать, ра-
дио, телевидение)»;

• «За достижения в спорте»;
• «За достижения в сфере 

общественной деятельности»;
• «За достижения в сфере 

социальной защиты населе-
ния».

Наряду с ходатайством 
должны быть представлены 
следующие документы:

– выписка из протокола об-
щего собрания по вопросу 

выдвижения кандидата на 
соискание премии;

– характеристика кандидата 
на соискание премии, содер-
жащая подробное описание 
его достижений, значимость и 
эффективность результатов де-
ятельности по итогам 2023 го-
да, а также обоснование выд-
вижения;

– фотография в электронном 
виде;

– рецензии компетентных 
органов и лиц на работы, 
исполнителями и авторами 
которых является кандидат 
на соискание премии (при 
наличии);

– документы, отклики в 
средствах массовой информа-
ции, подтверждающие дости-
жения кандидата на соискание 
премии (при наличии).

Документы принимаются до 
31 мая 2024 года в управлении 
по делам молодежи и связям с 
общественностью мэрии горо-
да по адресу: ул. Парковая, д. 
9/12, каб. 401. Телефон для спра-
вок: 8 (4132) 200-736.

С положением о присужде-
нии премии можно ознако-
миться на официальном сайте 
мэрии города Магадана.

«СТОП ВИЧ/СПИД»
В Магадане проходит всероссийская акция

Магадан присоединился ко 
Всероссийской акции «стОП 
ВиЧ/сПиД» (18+). Информа-
ционно-просветительское ме-
роприятие проходит два раза в 
год: 1 декабря и в третье воскре-
сенье мая. В этом году Всемир-
ный день памяти жертв СПИДа 
выпадает на 19 мая.

По информации Магаданско-
го областного отделения Цент-
ра профилактики и борьбы со 
СПИД, на 1 мая текущего года 
на территории региона зареги-
стрировано 813 случаев зараже-
ния ВИЧ-инфекцией. В прош-
лом году зарегистрировано 49 
новых случаев ВИЧ-инфекции 
у жителей Магаданской обла-
сти и у девяти иностранных 
граждан. Заболевшие – почти 
70 процентов в возрасте 30-49 

лет. Среди вновь выявленных 
случаев ВИЧ-инфекции в 2024 
году в 78 процентах случаев – 
половой путь заражения.

Специалисты напоминают, 
что обследоваться на ВИЧ не-
обходимо ежегодно, а при ри-
скованном поведении (незащи-
щенный секс, прием наркоти-
ков) – чаще.

Пройти БЕСПЛАТНОЕ тести-
рование на ВИЧ можно в Цент-
ре СПИД: г. Магадан, ул. Попова, 
7/2 в рабочие дни с 8:00 до 16:00 
(обед с 13:00 до 14:00). Регистра-
тура: 8 (4132) 64-14-90.

Узнать больше можно, за-
полнив анонимную анкету 
по изучению уровня инфор-
мированности о ВИЧ по ссыл-
ке: https://forms.yandex.ru/
u/64ffe61384227cd191710d0b/.
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Пресс-служба мэрии города Магадана

День Дублера
Молодежь Магадана знакомится с работой муниципалитета

В Магадане набирает обо-
роты городская акция «День 
Дублера» (16+). В этом году 
в мероприятии принимают 
участие 14 человек. Это уча-
щиеся Северо-Восточного го-
сударственного университета, 
Политехнического и Промыш-
ленного техникумов, Строи-
тельно-технического коллед-
жа и Колледжа сервиса и тех-
нологий.

Прежде, чем претендовать 
на место дублера мэра Мага-
дана, участники акции прохо-
дят образовательную сессию. 
Студенты уже посетили тре-
нинги на знакомство, прошли 
командообразование и пред-
ставили самопрезентацию, а 
сегодня для дублеров прове-
ли экскурсию по мэрии Мага-
дана и познакомили со струк-
турой органов местного само-
управления.

Студенты узнали секреты 
работы управлений – право-
вого, кадровой политики и му-
ниципальной службы, по ин-
формационной политике, ко-
митетов по финансам мэрии 
города Магадана, экономиче-

ского развития и других, а да-
лее в малом зале администра-
ции студенты стали участни-
ками сессии «Структура мест-
ного самоуправления города 
Магадана» (16+). Здесь началь-
ник отдела муниципальной 
службы и профилактики кор-
рупционных правонарушений 
управления кадровой полити-
ки и муниципальной службы 
мэрии Екатерина Бородкина 
рассказала гостям о развитии 
местного самоуправления на 
территории Магаданской об-
ласти и столицы региона и по-
знакомила ребят с хронологи-
ей ключевых событий, опре-
деляющих становление мест-
ной власти в Магадане за бо-
лее чем девять десятков лет.

В течение следующих двух 
дней ребят ждали выездные 
обзорные экскурсии по отра-
слевым органам мэрии, среди 
которых – управление по де-
лам молодежи и связям с об-
щественностью, комитет по 
физической культуре, спорту 
и туризму, департамент жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства и коммунальной инфра-

структуры, управление куль-
туры, департамент САТЭК и 
другие.

Далее дублеры станут разра-
батывать и формировать идеи 
по усовершенствованию обли-
ка Магадана, после чего пред-
ставят презентации в защиту 
своего проекта. Лучших сту-
дентов представят главе об-
ластного центра и должност-
ным лицам мэрии города. По-
сле этого пройдет голосова-
ние, в результате которого с 23 
по 24 мая состоится сам «День 
Дублера»: участники акции 
приступят к замещению главы 
города, должностных лиц мэ-
рии Магадана, а также отра-
слевых (функциональных) ор-
ганов. В этот день студентам 
предстоит участие в совеща-
ниях, работа с документацией, 
общение с жителями города, 
выезд на строящиеся объекты.

– Уникальность такой практи-
ки в том, что активная, иници-
ативная молодежь напрямую 
взаимодействует с мэрией горо-
да: озвучивает волнующие про-
блемы, осуществляет презента-

цию своих идей по развитию го-
рода, приобретает необходимые 
для будущих управленцев ком-
петенции благодаря системе на-
ставничества, – отметил глав-
ный специалист отдела по де-
лам молодежи управления по 
делам молодежи и связям с 
общественностью мэрии Да-
ниил ЧЕрныХ, сам в прошлом 
дублер руководителя управле-
ния образования мэрии.

Он также подчеркнул, что 
ребят удивляет и восхищает, 
насколько масштабна струк-

тура мэрии: она охватывает 
самые различные сферы жиз-
ни горожан, поэтому дубле-
ры с интересом погружаются 
в деятельность каждого управ-
ления и департамента.

По окончании «Дня дубле-
ра» студенты получат свиде-
тельства об участии в акции, 
а наиболее заметные и амби-
циозные – рекомендации, ко-
торые помогут по завершении 
учебы устроиться на работу и 
получить должность муници-
пального или госслужащего.

«Зеленая весна»
Магадан присоединится к акции 31 мая

В Магаданской обла-
сти региональное мини-
стерство природных ре-
сурсов и экологии объ-
явило о старте эколо-
гического с убботни-
ка «зеленая Весна» (6+), 
он проходит под патро-
нажем неправительст-
венного экологического 
фонда имени В. и. Вер-
надского. Марафон объ-
единяет инициативы в 
области охраны окружа-
ющей среды, исходящие 
от органов государствен-
ной власти, обществен-
ных организаций, биз-

нес-структур, а также ак-
тивных граждан.

Магадан присоединится 
к акции 31 мая. В рамках 
проекта «Экологический 
субботник «Зеленая Весна» 
планируется санитарная 
уборка территорий. Кроме 
того, будут организованы 
эколого-просветительские 
мероприятия.

Принять участие в наве-
дении порядка могут все 
желающие. Для этого не-
обходимо обратиться в 
управление администра-
тивно-технического конт- 
роля мэрии Магадана, вы-

брать участок и опреде-
литься с необходимым ин-
вентарем. Трудовые кол-
лективы уже получают пу-
тевки, где обозначены ме-
ста, рекомендованные для 
приведения в порядок.

Контактный телефон 
управления: 8 (4132) 201-112. 
Сюда же можно обращать-
ся для получения талонов 
на бесплатный вывоз быто-
вых отходов. Также вывоз 
собранного мусора обеспе-
чат городские службы.

Все участники субботни-
ка сами определяют время, 
место и направление рабо-
ты. Уборка территорий, по-
садка деревьев – зависит 
от нужд выбранной терри-
тории. Необходимый ин-
вентарь выдается по пред-
варительной заявке. В слу-
чае неблагоприятных по-
годных условий в плане 
проведения уборки города 
возможны изменения.

Подробную информацию 
можно получить в управле-
нии административно-тех-
нического контроля мэрии 
Магадана на Горького, 3б 
или по телефону: 20-11-12.

«Пою победу!»
В День Победы в Магадане 

прошла битва хоров
Второй фестиваль па-

триотической песни в 
формате битвы хоров 
«Пою победу!» (6+) про-
шел в областном центре 
9 мая. В сквере 60-летия 
Магадану учащиеся 12 го-
родских образовательных 
организаций представили 
свои команды от 15 и бо-
лее человек. Ребята от 7 до 
18 лет вместе с педагогами 
пели песни военных лет, о 
любви к Родине и Отчиз-
не, о войне. Собравшиеся в 
сквере родители, горожане 
дружно подпевали и под-
держивали юных исполни-
телей. Звучали произведе-
ния как давно известных 
и любимых авторов, так и 
новые композиции.

– Когда дети поют пес-
ни о Родине военных лет, 
осознанно подходят к вы-
бору композиции – это 
важный воспитательный 
момент, – рассказала на-
чальник отдела воспита-
тельной работы департа-

мента образования мэрии 
Магадана руслана сЕМЕ-
нОВа. – В прошлом году 
наш флешмоб прошел экс-
промтом, участников было 
не так много, как в этом. 
Однако мероприятие полу-
чило хороший отклик, и в 
этот раз мы подготовились 
к нему заранее: 12 команд 
участвуют в фестивале».

В День Победы в Магада-
не работали различные те-
матические площадки. В 
сквере 70-летия Магадану 
прошла встреча «Победный 
май» (12+), в Городском 
парке – народное гуля-
ние «Под солнцем Победы» 
(6+), а на Магаданской пло-
щади состоялся празднич-
ный концерт «Геройских 
лет живая память» (6+).

К памятникам и мемо-
риалам возложили цветы 
первые лица области и го-
рода, общественники, го-
рожане. Минутой молча-
ния почтили память пав-
ших.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Мы помним, мы гордимся
В Магаданской области 

9 мая прошла череда меро-
приятий, посвященных 79-й 
годовщине Победы в Вели-
кой Отечественной войне. 
В областном центре в этот 
день состоялись: легкоатле-
тическая эстафета (16+), день 
открытых дверей в Галерее 
Боевой Славы (12+) и десят-
ки других мероприятий. В 
церемониях памяти у воин-
ских захоронений и мемори-
алов приняли участие Пред-
седатель Магаданской об-
ластной Думы Сергей Абра-
мов и депутат заксобрания 
Сергей Гончаренко. В меро-
приятиях ко Дню Победы в 
Хасынском и Ольском муни-
ципальных округах принял 
участие вице-спикер регио-
нального парламента Алек-
сандр Басанский.

Традиционно открыла че-
реду мероприятий церемо-

ния памяти на Мемориаль-
ной аллее фронтовиков Ве-
ликой Отечественной войны 
1941-1945 гг (12+). После мину-
ты молчания участники воз-
ложили цветы к памятному 
знаку и могилам колымских 
ветеранов. Почтили в этот 
день и память колымчан, по-
гибших в ходе специальной 
военной операции. На Ал-
лее героев СВО клирик Свя-
то-Троицкого кафедрально-
го собора, иерей Илья Ефре-
мов совершил заупокойную 
литию, после чего Сергей Аб-
рамов выразил соболезнова-
ния родным погибших бой-
цов и возложил цветы к мо-
гилам героев.

Состоялась церемония воз-
ложения цветов и к монумен-
ту летчикам-героям «АЛСИ-
Ба». По легендарной воздуш-
ной трассе на фронт в годы Ве-
ликой Отечественной войны 

переправили тысячи самоле-
тов, десятки тысяч тонн обо-
ронных грузов, продоволь-
ствия, оборудования для го-
спиталей. Магаданский аэро-
дром на 13-м километре вхо-
дил в число аэродромов пя-
ти основных маршрутов воз-
душной трассы «Аляска-Си-
бирь».

Участники церемоний воз-
ложили цветы также к стеле 
«Магадан – город трудовой 
доблести» в память о колым-
чанах, которые трудились в 
тылу в военные годы (12+). 
Жители региона в этот пе-
риод добыли более 289 тонн 
золота и 13 тысяч тонн оло-
ва, внесли 180 млн рублей в 
Фонд обороны и на вооруже-
ние Красной Армии, 17,5 млн 
рублей собрали на подарки 
и теплые вещи бойцам Крас-
ной Армии и подшефному 
госпиталю. Почти шесть мил-

лионов рублей передали на-
селению районов, пострадав-
ших от фашистской оккупа-
ции, детям подшефных дет-
домов в Калинине, Кимрах, 
Кашине, детям фронтови-
ков. 3,5 млн рублей передали 
на восстановление Донбас-
са, Харькова, Орла. Трудящи-
еся Дальстроя собрали более 
309 тысяч комплектов теплой 
одежды для бойцов Красной 
Армии и населения освобо-
жденных районов. Трудовой 
подвиг колымчан отмечен 
Президентом России – указ 
о присвоении почетного зва-
ния Магадану Владимир Пу-
тин подписал в 2021 году.

Завершилась череда ме-
роприятий памяти в Ма-
гадане в «Сквере Победы». 
Здесь прошла торжествен-
ная церемония «Война. По-
беда. Память» (16+). Откры-
ла ее композиция в исполне-

нии артистов студии актер-
ского мастерства «Азъart» и 
студии современного танца 
«Jambabes». Заупокойную ли-
тию совершил архиепископ 
Магаданский и Синегорский 
Иоанн. После минуты молча-
ния и трех залпов салютной 
группы участники возложи-
ли цветы к монументу «Узел 
памяти» и памятному знаку 
«Магаданцам – Героям Со-
ветского Союза» (12+).

– Пусть память о мужестве, 
отваге и героизме нашего на-
рода в суровые дни испыта-
ний поможет сегодня в защи-
те суверенитета России. Же-
лаю всем колымчанам сча-
стья, крепкого здоровья, яр-
ких открытий и достижений, 
трудовых побед для процве-
тания Отечества, – сказал 
Председатель Магаданской 
областной Думы Сергей Аб-
рамов.

Рост популяции

инвестор проекта тури-
стического комплекса на 
острове завьялова, заме-
ститель Председателя Ма-
гаданской областной Ду-
мы игорь Донцов расска-
зал о результатах весенне-
го отела в стаде овцебы-
ков. Первые пять телят поя-
вились на свет в начале мая. 
Это уже четвертое поколе-
ние овцебыков, которые ро-
ждены на острове в Охот-
ском море. Парламентарий 
уверен, что результат отела 
будет еще выше: ожидается 
появление на свет минимум 
10 животных.

Специалисты полага-
ют, что отел еще не завер-
шен и в ближайшие дни ко-
лымская популяция этих се-
верных животных увеличит-
ся еще. Сейчас наблюдать за 
новорожденными овцебыка-
ми возможно исключитель-

но с воздуха. Молодые жи-
вотные едва стоят на ногах, 
практически не отходят от 
своих матерей. Взрослые ов-
цебыки в этот период ведут 
себя агрессивно и не подпу-
скают человека.

– О конечных результа-
тах отела говорить пока ра-
но. Каждый год мы стараем-
ся информировать жителей 
области о том, что происхо-
дит на острове. Это уже тра-
диция. Как видите, и в этом 
году нам есть, о чем расска-
зать, – отметил Игорь Дон-
цов. – Накануне мы вместе 
с егерями полностью проин-
спектировали остров, убеди-
лись, что начался отел у ов-
цебыков. Сразу зафиксиро-
вали первых пять телят. Мы 
надеемся, что их будет го-
раздо больше, потому что у 
животных был очень актив-
ный гон минувшей осенью. 

В прошлом году, как вы зна-
ете, было 11 телят рождено. В 
позапрошлом году – два. И 
в 2021 году одно животное. 
Но в этом году, надеемся, 
будет больше десяти. Поэто-
му еще раз с большим чув-
ством удовлетворения пони-
маем, что проект состоялся, 
все получилось.

Игорь Донцов подчеркнул, 
что животные хорошо адап-
тировались, размножаются, 
питаются, прекрасно себя 
чувствуют: «За ними наблю-
дают ученые, которые отме-
чают серьезное увеличение 
в росте, в показателях ка-
чества шерсти и рогов. Жи-
вотные чувствуют себя хо-
рошо. Ну а по итогам, я ду-
маю, еще в течение 10 дней 
максимум будет идти отел, 
и тогда мы сможем посмо-
треть, насколько увеличи-
лось стадо овцебыков остро-
ва Завьялова».

Напомним, с 2018 года со-
зданием туристическо-
го комплекса на острове в 
Охотском море в 50 кило-
метрах от Магадана зани-
мается компания «Экспеди-
ция-тур». На Завьялова пе-
реселили две группы моло-
дых овцебыков из Аркти-
ческих районов Якутии. За-
метный рост популяции на-
чался в прошлом году, когда 
на свет появились сразу 11 
особей. Первый теленок ро-
дился здесь еще в 2021 году, 
и произошло это в День По-
беды, 9 мая.

Утвердили кандидатов
Государственная Дума 

13 мая утвердила кандидату-
ры на должности заместите-
лей Председателя Правитель-
ства рф. Их внес в нижнюю пала-
ту парламента страны Председа-
тель Правительства Михаил Ми-
шустин. В пленарном заседании 
в режиме ВКС приняли участие 
депутаты Магаданской област-
ной Думы – Председатель Сергей 
Абрамов, а также его первый за-
меститель Андрей Зыков и заме-
ститель Виктория Голубева.

Накануне состоялись встре-
чи кандидатов с профильными 
комитетами, где депутаты зада-
ли вопросы о реализации про-
грамм основных координируе-
мых направлений деятельности.

На должность Первого заме-
стителя Председателя Прави-
тельства РФ утверждена канди-
датура Дениса Мантурова. Он 
займется на своем посту во-
просами укрепления техноло-
гического суверенитета, разви-
тия военной промышленности, 
авиа- и судостроения, реализа-
ции космических программ. В 
своем выступлении Денис Ман-
туров отметил, что вопросы ма-
териально-технического обеспе-
чения силовых ведомств оста-
ются приоритетом государства. 
Среди ближайших планов обо-
значил работу по строительству 
российской орбитальной косми-
ческой станции и совершенство-
ванию образцов вооружений.

На должности заместителей 
Председателя Правительства РФ 
утверждены Татьяна Голикова, 
Дмитрий Григоренко, Александр 
Новак, Алексей Оверчук, Дмит-

рий Патрушев, Виталий Савель-
ев, Юрий Трутнев, Марат Хуснул-
лин, Дмитрий Чернышенко.

Юрий Трутнев продолжит 
курировать вопросы развития 
Дальнего Востока и Арктики. 
Пост заместителя Председате-
ля Правительства РФ - полпре-
да Президента России в Дальне-
восточном федеральном округе 
он занимает с 2013 года. За это 
время выстроена целостная си-
стема господдержки всех отра-
слей дальневосточной экономи-
ки и социальной сферы.

- За последнее десятилетие 
было принято порядка 80 фе-
деральных законов, направлен-
ных на повышение качества 
жизни дальневосточников, се-
верян. В их разработке прини-
мали активное участие не толь-
ко органы федеральной законо-
дательной и исполнительной 
власти, но и региональные пар-
ламентарии. Выстроена кон-
структивная работа, благодаря 
чему принятые решения учи-
тывают специфику территорий 
и запросы жителей, - отметил 
Председатель Магаданской об-
ластной Думы Сергей Абрамов. 
– Юрий Петрович Трутнев уде-
ляет большое внимание разви-
тию каждого дальневосточного 
субъекта, держит на контроле 
решение актуальных вопросов 
и реализацию значимых проек-
тов. Мы в этом постоянно убе-
ждаемся на примере нашей об-
ласти. Уверен, в ближайшие го-
ды эта работа будет продол-
жена и ее результатом станет 
дальнейшее повышение качест-
ва жизни людей.
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трибуна депутатов

Для почетных гостей
Виктор баринов помог ор-

ганизовать «Встречу по-
колений» в клубе «Чайка» 
(0+). Заместитель председа-
теля Магаданской городской 
Думы ежегодно принимает 
участие и оказывает поддер-
жку мероприятиям, посвя-
щенным Дню Великой Побе-
ды. Для жителей микрорайо-
на «Марчекан» праздничную 
программу организовали на 
базе детского клуба «Чайка» 
силами работников «Детско-
юношеский центра», абоне-
мента «Марчекан» «Центра-
лизованной библиотечной 
системы» г. Магадана, а так-
же активистами Областно-
го Совета ветеранов. Тради-
ционно генеральным парт-
нером «Встречи поколений» 
выступает заместитель пред-
седателя Магаданской город-
ской Думы Виктор Баринов.

«Встреча поколений» на ба-
зе нашего клуба «Чайка» в 
преддверии Дня Великой По-

беды проводится ежегод-
но. Это многолетняя тради-
ция», – рассказал замести-
тель председателя Магадан-
ской городской Думы Вик-
тор баринОВ. – Конечно, в 
первую очередь, это делает-
ся для современных школь-
ников. По сути, встреча с ве-
теранами – это урок исто-
рии, который проводится для 
ребят от первого лица непо-
средственными участниками 
событий. Считаю, что имен-
но глубокое изучение исто-
рии нашей страны в данный 
момент – это очень важный 
вопрос, он имеет для Рос-
сии стратегическое значение. 
В этом году вместе с ветера-
нами Великой Отечествен-
ной Войны со школьниками 
встречаются и участники Спе-
циальной военной операции».

На «Встрече поколений» 
воспитанники клуба «Чай-
ка» поздравили почетных го-
стей вечера – ветеранов Ве-

ликой Отечественной Войны 
и участников специальной 
военной операции. Участни-
ки СВО рассказали школьни-
кам о трудностях и рисках, с 
которыми бойцы сталкива-
ются каждый день несения 
службы. Представители стар-
шего поколения, которые как 
никто другой осознают цен-
ность Дня Победы для нашей 
страны, делились своими 
воспоминаниями. Это был не 
просто разговор поколений, а 
возможность узнать историю 
своей Родины от людей, ко-
торые принимали непосред-
ственное участие в поворот-
ных для страны событиях.

«Такие встречи очень важ-
ны и для ветеранов, и для 
ребят. День Победы – это 
праздник, который позво-
ляет каждому из нас ощу-
тить причастность к судьбе 
своей страны. Тем более, это 
очень важно сейчас в усло-
виях специальной военной 

операции. Именно поэто-
му мы привлекаем к этим 
встречам молодежь, что-
бы школьники прониклись 
этим праздничным духом 
и, в тоже время, чувством 
патриотизма», – подчерк-
нул педагог-организатор 
Центра дополнительного 

образования «Чайка» анд-
рей ниКитин.

Творческие выступления 
для собравшихся подготовили 
члены Магаданского област-
ного Совета ветеранов и вос-
питанники Центра «Чайка». 
Завершилось мероприятие 
традиционным чаепитием.

От всего сердца
Ветеран Виталий Щи-

клин поблагодарил пред-
седателя Магаданской 
городской Думы сергея 
смирнова за приобрете-
ние и установку входной 
двери. При содействии де-
путата месяц назад пенси-
онер получил квартиру в 
магаданском Доме ветера-
нов на Карла Маркса. Жил-
площадь понравилась, но 

дверь требовала замены. К 
решению вопроса опера-
тивно подключился Сергей 
Смирнов. В качестве подар-
ка ко Дню Победы установ-
лена качественная сталь-
ная дверь:

«В очередной раз от все-
го сердца спасибо Сергею 
Владимировичу. Дверь бес-
подобная!», – отметил Ви-
талий Лазаревич.

Традиционные поздравления
александр Вахов поздравил 

представителей старшего по-
коления с Днем Победы. В би-
блиотеке имени Олега Кувае-
ва прошел вечер, посвященный 
Дню Победы (6+). Одним из глав-
ных гостей вечера стала вете-
ран Зоя Васильевна Мулюкина, в 
этом году ей исполнилось 97 лет. 
Для 40 колымчан серебряного 
возраста, среди которых семьи 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, подготовили празд-

ничную программу. С песнями, 
танцами и стихами выступили 
юные артисты, воспитанники 
центра дополнительного обра-
зования «Чайка» ДЮЦ. Не остал-
ся в стороне и региональный со-
юз ветеранов, который исполнил 
несколько композиций.

Депутат Магаданской город-
ской Думы («Единая россия») 
александр ВаХОВ подготовил 
для ветеранов памятные подар-
ки.

«Для каждого жителя нашей 
страны нет праздника значи-
мее Дня Победы. Участники пар-
тийного проекта «Единой Рос-
сии» «Старшее поколение» нака-
нуне Дня Победы традиционно 
поздравляют наших ветеранов и 
вручают им подарки от партии. 
Для нас важно сохранить и пе-
редать память о подвиге наших 
предков, выразить благодарность 
и заботу каждому ветерану, – 
сказал Александр Георгиевич.

Стоимость патента рассчитает сервис
УФНС России по Магаданской области информирует

с помощью электрон-
ного сервиса «налого-
вый калькулятор – рас-
чет стоимости патента», 
размещенного на офици-
альном сайте фнс россии, 
индивидуальные пред-
приниматели и физиче-
ские лица, планирующие 
открыть свое дело, могут 
рассчитать в режиме он-
лайн сумму налога, под-
лежащего к уплате в бюд-
жет, по одному из видов 
предпринимательской де-

ятельности, в отношении 
которого применяется па-
тентная система налогоо-
бложения.

«Налоговый калькуля-
тор» – информационный 
сервис, который не требует 
от пользователя персональ-
ных данных и не создает 
для посетителей сайта обя-
занности по уплате налога.

Воспользоваться кальку-
лятором достаточно про-
сто. Для получения необхо-
димой информации следу-

ет заполнить поле «Пери-
од использования патента», 
выбрать соответствующее 
Управление Федеральной 
налоговой службы по субъ-
екту Российской Федера-
ции, муниципальное обра-
зование, вид деятельности 
и при необходимости ука-
зать среднюю численность 
наемных работников.

После ввода указанных 
параметров сервис рассчи-
тает сумму налога при при-
менении патентной систе-

мы налогообложения для 
выбранного вида предпри-
нимательской деятельнос-
ти. Помимо этого пользова-
телю будет доступна инфор-
мация о сроках уплаты рас-
считанной суммы налога.

На территории Магадан-
ской области патентная си-
стема введена Законом 
Магаданской области от 
29.10.2012 N 1539-ОЗ «О вве-
дении на территории Мага-
данской области патентной 
системы налогообложения».

Ознакомиться с особен-
ностями применения па-
тентной системы налогоо-
бложения можно в разде-
ле официального сайта ФНС 
России в следующих вклад-
ках: Главная страница /На-
логообложение в Россий-
ской Федерации/Действую-
щие в РФ налоги и сборы/
Патентная система налого-
обложения.

Пресс-служба 
Уфнс россии по 

Магаданской области
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «Единая россия» Пресс-служба Осфр по Магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Пособие по 
беременности

Выплата 
ко Дню Победы

Отделение сфр по Ма-
гаданской области про-
должает принимать за-
явления от будущих мам 
на единое пособие. С на-
чала 2024 года данной ме-
рой государственной под-
держки воспользовались 
104 беременные жительни-
цы региона.

Пособие назначается при 
следующих обстоятельст-
вах:

• срок беременности дол-
жен быть не менее 6 не-
дель;

• постановка на учет в 
медицинской организации 
произошла до 12 недель бе-
ременности;

• ежемесячный доход на 
человека в семье не превы-
шает региональный про-
житочный минимум на 
душу населения (26 888 ру-
блей);

• заявитель – гражданин 
РФ.

«Обратиться за офор-
млением единого пособия 
женщина может только 
после 12 недели беремен-
ности, а вот выплату по-
лучит с месяца постанов-

ки на учет, но не ранее 
6 недель беременности. 
Подать заявление буду-
щая мама может как че-
рез портал госуслуг, так и 
лично в ОСФР по Магадан-
ской области», – отмети-
ла управляющая Отделе-
ния надежда ЕзОВсКиХ.

В зависимости от матери-
ального положения семьи 
размер пособия может со-
ставлять 50 %, 75 % или 100 % 
прожиточного минимума 
для трудоспособного насе-
ления. В Магаданской об-
ласти это – 14 654, 21 981 и 
29 308 рублей соответст-
венно.

Рассмотрение заявления 
занимает до 10 рабочих 
дней. В отдельных случа-
ях срок принятия решения 
может быть увеличен на 20 
рабочих дней.

Если у вас остались во-
просы, вы всегда може-
те обратиться к специали-
стам Отделения Социаль-
ного фонда по Магадан-
ской области по номеру 
единого контакт-центра: 
8-800-10-000-01.

социальный фонд рос-
сии обеспечил выплату 
участникам и инвалидам 
Великой Отечественной 
войны, приуроченную ко 
Дню Победы. Праздничные 
надбавки получили 9,7 тыс. 
ветеранов, проживающих в 
России и Прибалтике.

Сумма выплаты, согласно 
указу президента, состав-
ляет 10 тыс. рублей. Всем 
участникам и инвалидам 
войны средства были без-

заявительно перечислены 
в апреле вместе с другими 
выплатами: двумя пенси-
ями, ежемесячной денеж-
ной выплатой (ЕДВ) и до-
полнительным материаль-
ным обеспечением (ДЕМО). 
С учетом этих выплат сред-
ний доход участников Ве-
ликой Отечественной вой-
ны по линии Социального 
фонда сегодня составляет 
64,6 тыс. рублей в месяц.

Пресс-служба Осфр

Единогласно!
«Единая Россия» поддержала Михаила Мишустина 

на должность Председателя Правительства

Его кандидатуру для по-
вторного назначения внес 
Президент Владимир Путин.

«Единая Россия» единогласно 
поддержала кандидатуру Миха-
ила Мишустина для назначения 
на должность премьер-минист-
ра. Решение о его утверждении 
было принято на пленарном за-
седании Госдумы 10 мая.

«У партии и Правительства 
сегодня выстроено максималь-
но продуктивное взаимодейст-
вие. Это позволило нам эффек-
тивно работать над народной 
программой и партийными 
проектами. Добиться конкрет-
ных результатов по програм-
мам социальной догазифика-
ции, благоустройства городов, 
строительства и капремонта 
школ, модернизации здраво-
охранения и многим другим. 
Принять большой блок законов 
по поддержке участников СВО 
и членов их семей», – отметил 
секретарь Генсовета «Единой 
россии» андрей тУрЧаК по 
итогам собрания фракции пар-
тии с участием Михаила Ми-
шустина. Оно прошло перед 
пленарным заседанием.

Андрей Турчак подчеркнул, 
что сегодня ключевой приори-
тет совместной работы «Единой 
России» и кабмина – выполне-
ние поручений Президента, оз-
вученных в Послании, и дости-

жение национальных целей раз-
вития, которые Глава государст-
ва определил в Указе 7 мая.

руководитель фракции пар-
тии Владимир ВасильЕВ от-
метил, что отвечать за реали-
зацию поручений Владимира 
Путина будут в равной степе-
ни и Правительство, и парла-
мент. В особенности это каса-
ется фракции парламентского 
большинства.

«Вместе мы прошли самые 
сложные периоды – панде-
мию коронавируса и санкцион-
ную агрессию Запада. Сегодня, 
в соответствии с поправками в 
Конституцию, которые иници-
ировал Президент и поддержа-
ли в ходе общероссийского го-
лосования люди, наступает но-
вый этап совместной работы 
законодательной и исполни-
тельной власти», – подчеркнул 
Владимир Васильев.

Выступая на пленарном за-
седании, Михаил Мишустин 
отметил, что Послание Прези-
дента станет основой работы 
Правительства в последующие 
шесть лет. Реализовывать его 
кабмин будет вместе с депута-
тами Госдумы, Совфедом, Бан-
ком России, руководителями 
регионов, общественными ор-
ганизациями.

«Сконцентрируемся на ос-
новных направлениях. Пер-

вое – развитие и укрепление 
экономики. Второе – обеспе-
чение технологического суве-
ренитета. Третье – цифровая 
трансформация. Четвертое – 
народосбережение и поддер-
жка семей с детьми. Пятое – 
улучшение благосостояния гра-
ждан. И шестое – сбалансиро-
ванное развитие регионов», – 
сообщил Михаил Мишустин.

Он также рассказал, что по 
ряду направлений работа Пра-
вительства будет усилена. Они 
отражены в народной програм-
ме «Единой России», и многие 
партия реализует вместе с про-
фильными министерствами.

В частности, продолжится об-
новление и ремонт дошколь-
ных и общеобразовательных 
учреждений, строительство 
школ там, где проблема нехват-
ки школьных мест стоит осо-
бенно остро. Реализацией этих 
программ «Единая Россия» за-
нимается вместе с Минпросве-
щения.

Увеличится финансирование 
на инфраструктурные креди-
ты регионам. Механизм дейст-
вует с 2021 года по инициати-
ве «Единой России». Планиру-
ется ежегодно увеличивать фи-
нансирование на эти цели не 
менее чем на 250 миллиардов 
рублей. Это позволит создавать 
новые рабочие места и совер-
шенствовать социальную ин-
фраструктуру.

Планируется сформировать 
новую модель оплаты труда 
бюджетников. В ближайшие 
шесть лет – полностью модер-
низировать первичное звено 
здравоохранения. Продолжит-
ся работа по развитию социаль-
ной сферы и социального каз-
начейства.

Поддержка жителям Белгорода
Помощь людям, эвакуированным из дома

В воскресенье, 12 мая, бел-
город и его окрестности под-
верглись массированному об-
стрелу со стороны Украины. 
По данным ТАСС, обломки од-
ного из сбитых снарядов – ра-
кеты «Точка-У» – повредили 
жилой десятиэтажный дом в 
Белгороде, полностью рухнул 
подъезд, МЧС сообщало и о по-
вторных обрушениях.

Слова искренней поддержки жи-
телям Белгорода выразил секре-
тарь Магаданского регионально-
го отделения «Единой россии», 
губернатор сергей нОсОВ.

«Очередной бесчеловечный 
акт терроризма, намеренная 

атака по жилым кварталам 
Белгорода в воскресное утро. 
Обрушился подъезд многоквар-
тирного дома. Есть погибшие и 
пострадавшие, в том числе де-
ти. Обстрел мирных жителей – 
варварская суть киевского ре-
жима. Возмездие будет спра-
ведливым.

От имени колымчан выра-
жаю искренние соболезнования 
и поддержку жителям Белгоро-
да. Скорейшего выздоровления 
раненым».

Отметим, что помощь жите-
лям Белгорода, эвакуирован-
ным из дома, подъезд которого 
был полностью разрушен в ре-

зультате атаки ВСУ, оказывают 
«Единая Россия» и МГЕР.

«В нашем распределитель-
ном центре достаточно всего, 
чтобы люди ни в чем не нужда-
лись – это и продукты, вода, и 
постельные принадлежности, 
средства личной гигиены, в том 
числе для детей.

В пункты временного разме-
щения наши волонтеры доста-
вили все необходимое с запасом. 
По мере появления новых за-
просов, будем также оперативно 
их отрабатывать», – сказал де-
путат Госдумы артем тУрОВ, 
курирующий гуманитарную 
миссию партии в регионе.

http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001201904250001
https://er.ru/activity/news/andrej-turchak-edinaya-rossiya-edinoglasno-vyskazalas-v-podderzhku-kandidatury-mihaila-mishustina-na-post-predsedatelya-pravitelstva
https://er.ru/activity/news/vladimir-vasilev-edinaya-rossiya-edinoglasno-podderzhit-kandidaturu-mihaila-mishustina-na-post-premer-ministra
https://er.ru/activity/news/vladimir-vasilev-edinaya-rossiya-edinoglasno-podderzhit-kandidaturu-mihaila-mishustina-na-post-premer-ministra
https://er.ru/activity/news/mihail-mishustin-osnovoj-raboty-pravitelstva-v-posleduyushie-shest-let-stanet-poslanie-prezidenta
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мой любимый город!

ГлаВный ВраЧ ГбУз 
«МаГаДансКий 
ОбластнОй ДисПансЕр 
ПсиХиатрии и 
нарКОлОГии» наталья 
КалашниКОВа:

«Магадан – маленький, но 
очень уютный для жизни го-
род, как для взрослых, так и 
для детей. Тут каждый может 
найти себе занятие по интере-
сам. Также Магадан богат раз-
нообразием для отдыха, как в черте города, так и за его пределами.

Мои друзья достаточно часто приезжают именно на отдых в Мага-
дан, так как здесь можно прекрасно провести время наедине с приро-
дой, порыбачить, совершить незабываемую морскую прогулку, насла-
диться красивыми пейзажами, особенно дикой природы.

Желаю всем оставаться позитивными жителями своего города, це-
нить каждый уголок Магадана, беречь его восхитительную природу и 
вносить посильный вклад в развитие своего города и региона!!! С днем 
рождения, Магадан и магаданцы!»

Магадану – 95 лет
Город, который продолжает развиваться

шЕф-рЕДаКтОр МаУ Г. МаГаДана «рЕДаКЦия «ВЕЧЕрний МаГаДан» анна ГУзарЕВиЧ:

«У каждого человека есть свой любимый город, для кого-то это крупный мегаполис, а для другого – малень-
кий, тихий, но очень родной городок. Магадан – это город моего детства, юности и взрослой сознательной жиз-
ни. Здесь я родилась, и именно с этим местом связаны все мои самые лучшие и печальные события.

Я люблю этот город, сама не знаю, за что! Наверное, за то, что он просто есть, и он именно такой уютный, ти-
хий и такой родной. С каждым годом я все больше узнаю о его истории, о людях, которые в нем живут, и я от-
крываю для себя Магадан по-новому. Здесь много интересных и красивых мест, разных памятников. Одним из 
замечательных мест в городе для меня стал парк «Маяк», люблю приходить сюда на закате и наблюдать, как 
солнце садится за бескрайний горизонт. Закат на берегу моря – это самое завораживающее зрелище. Магадан 
построен на живописном месте, не каждый может похвастаться тем, что он живет на берегу моря среди кра-
сивых сопок. Из любой точки города можно наблюдать, как солнечные лучи отражаются от золотых куполов 
Свято-Троицкого кафедрального собора.

Вообще, за последние годы Магадан преобразился: появляются новые постройки, город растет на глазах, и с 
каждым годом он становится все красивее.

Мне здесь хорошо и уютно, ведь это – мой дом, моя Родина, мой родной уголок».

нынешним летом Магадан отметит сразу две важные даты – 95 лет со дня основания и 85 лет с момента присвоения ему 
статуса города.

Почти век назад началось освоение близлежащих к бухте Нагаева территорий. Становление Магадана проходило в непростое для страны время перемен и потрясе-
ний, но это лишь закалило наших предков, которые доказали, что Колыма – регион сильных и волевых людей, настоящих энтузиастов и созидателей. В 2021 году впол-
не заслуженно указом Президента Российской Федерации Магадану присвоено почетное звание «Город трудовой доблести».

Сегодня мы можем смело сказать, что областной центр – город, который продолжает постоянно развиваться. Мы успешно реализуем программы муниципального, 
областного и федерального масштабов. На карте Магадана появилось множество новых объектов, в числе которых парк «Маяк» и «Дюкча» – любимые места отдыха 
магаданцев от мала до велика. Мы возводим дома, детские сады, школы, спортивные центры. А самое важное, что мы помним историю своего города, гордимся ею и 
передаем знания о ней своим детям.

«День рождения – долгожданное и любимое торжество, поэтому Магадан встретит его нарядным и красивым. Город ждет большая работа по уборке, озеленению и 
ремонту. Улицы засияют веселыми огнями и праздничным великолепием. В областном центре пройдут десятки юбилейных мероприятий, среди которых концерты, 
спортивные соревнования, фестивали, флешмобы и многое другое, где главными участниками и зрителями станете вы, магаданцы!

Этот город освещен нашими улыбками и согрет теплом наших сердец. Все вместе, друзья, мы пишем историю любимого Магадана, столицы Колымского края, с ко-
торой начинается день нашей огромной страны! С юбилеем!»

Глава муниципального образования «Город Магадан», мэр города Магадана Юрий Гришан

ПЕДаГОГ ДОПОлнитЕльнОГО ОбразОВания 
ДВОрЦа ДЕтсКОГО (ЮнОшЕсКОГО) 
тВОрЧЕстВа ОКсана аВДЕЕВа:

«Живу в Магадане более 15 лет. Обуча-
лась в Магаданском колледже искусств 
на организатора социально-культурной 
деятельности, позже получала педагоги-
ческое образование в Северо-Восточном 
государственном университете. Работаю 
педагогом дополнительного образования 
во Дворце детского и юношеского твор-

чества. В текущем году стала одним из победителей городского кон-
курса «Педагог года – 2024» (18+).

Мне как молодому специалисту и малому предпринимателю в Ма-
гадане комфортно. Тружусь в детской развлекательной сфере – дарю 
праздничную атмосферу магаданским семьям. Люблю свой город и 
край, хочу и буду принимать участие в его развитии. Часто говорю: хо-
рошо там, где нас нет. Поэтому я тут, и мне здесь нравится. Люблю се-
верную природу и климат, обожаю наши морепродукты. Как сделать 
Магадан еще лучше? Ответ простой и банальный: жить здесь и разви-
вать родной город».
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Окно в прошлое
Интервью с доктором исторических наук, археологом Ириной Понкратовой

«Когда ты каждое свое де-
ло делаешь как главное, тог-
да у тебя все получится…» 
считает гость нашего ин-
тервью – доктор историче-
ских наук, археолог ирина 
ПОнКратОВа.

Она всю свою жизнь посвя-
тила изучению истории, экс-
педициям по колымской зем-
ле и археологии, ведь как са-
ма говорит: «когда ты нахо-
дишь артефакты, которые, 
возможно, не представляют 
финансовой ценности, но «от-
крывают окно» позволяют по-
нять, как жил человек тысячи 
лет назад – это «цепляет».

ВОПрОс – ОтВЕт

– ирина Юрьевна, начнем 
с Вашего детства. расска-
жите, пожалуйста, Вы ро-
дились в Оротукане, в ма-
леньком поселке, где сей-
час проживает не так мно-
го человек.

– В 1960-е годы, когда Ко-
лыма только осваивалась, 
поселки строились как 
ПГТ – поселки городского 
типа. Мечтали, что со вре-
менем они превратятся в 
города, и Оротукан в том 
числе. На въезде в поселок 
была установлена стела: «Я 
знаю, город будет, я знаю, 
саду цвесть». И маленькие 
мы были уверены в том, 
что наш поселок действи-
тельно станет городом.

Мои родители приехали в 
Оротукан с разных районов 
Центральной России. Ма-
ма – Валентина Алексеев-
на Торхова, окончив педа-
гогическое училище, прие-
хала на Колыму с Кубани. 
По распределению ей пред-
ложили школу на Сахали-
не или в Магадане. Изучив 
карту, они с подругой ре-
шили, что при отсутствии 
денег с острова вернуться 
домой будет сложно, а вот 
из Магадана до Краснодара 
можно дойти пешком.

Моя мама всю жизнь про-
работала учителем в школе, 
в том числе в детском доме. 
Многие из ее выпускников 
и сегодня на связи с ней, с 
большим уважением вспо-
минают ее.

После моего отъезда из 
поселка в Магадан в 1984 
году сначала на учебу, а по-
том и на постоянное место 
жительства, вся семья пере-
бралась в Магадан в нача-
ле 1990-х годов. Здесь мама 
работала учителем началь-
ных классов в Английской 
Гимназии.

Мой отец – Юрий Гера-
симович Торхов, приехал 
на Колыму из г. Козель-
ска – известный в истории 
«злой город» – город геро-
ического противостояния 
монгольским захватчикам 
в XIII веке. Это очень кра-

сивое место, рядом нахо-
дятся святые места, такие, 
как например, Оптина Пу-
стынь. Отец приехал на се-
вер молодым парнем. Он 
строил дома в перспектив-
ном на тот момент поселке. 
Молодежь часто проводила 
свободное время в лыжных 
походах, и в одном из них 
судьбы моих родителей пе-
реплелись. В 1966-м роди-
лась я, в 1978 году – моя се-
стра Юлия.

Детство прошло в малень-
ком поселке, но я совер-
шенно не ощущала, что он 
оторван от Большой земли. 
Мы с друзьями были увере-
ны, что это один из лучших 
поселков нашей страны, в 
котором были музыкаль-
ная школа, стадион, каток. 
На базе Дома культуры ра-
ботал клуб книголюбов, ку-
да мы приходили, слушали 
обсуждения книжных но-
винок. Тогда был дефицит 
книг, а книги очень цени-
лись. И чтобы получить но-
вую книгу, мы приходили в 
этот клуб в том числе для 
участия в розыгрыше книг.

– а Вы книги выигрыва-
ли?

– Да, конечно! «Робинзон 
Крузо» (12+), «Маленький 
принц» (6+) и другие. Эти 
книги и сейчас хранятся 
дома на книжной полке – 
читала их своим детям, а 
потом и внукам.

Когда в 1980-е годы я при-
ехала уже учиться в Мага-
дан (Магаданский государ-
ственный педагогический 
институт), то здесь узна-
ла, что Магаданское книж-
ное издательство выпуска-
ло книги, связанные с исто-
рией. И вот тогда мы еще 
не понимали ценности этих 
книг. А сегодня эти книги 
востребованы в моей науч-
ной деятельности. Мы на-
ходим великолепную ин-
формацию, которая позво-
ляет интерпретировать на-
ши археологические наход-
ки. Поэтому уверена, что 
Магадан был одним из пе-
редовых в то время горо-
дов. Очень надеюсь, что та-
ким и останется. Магадан 
богат, прежде всего, своими 
людьми, отношения между 
которыми основаны на до-
верии и на взаимопомощи. 
Север «принимает» далеко 
не всех.

– расскажите, почему 
Вы связали свою жизнь с 
историей?

– В 10-м классе прочита-
ла книгу Анатолия Панте-
леевича Деревянко – «В по-
исках оленя Золотые ро-

га» (16+). Она была написа-
на популярным языком об 
археологических раскоп-
ках. Эта книга стала для ме-
ня настоящим откровени-
ем о науке археологии. Са-
мое удивительное, что спу-
стя некоторое время я лич-
но познакомилась с авто-
ром, впоследствии наши 
пути периодически пере-
секались, и идеи своей до-
кторской диссертации я об-
суждала лично с академи-
ком А. П. Деревянко.

– Что именно Вас заце-
пило в этой книге?

– Поиск находок. Когда ты 
находишь артефакты, кото-
рые, возможно, не представ-
ляют финансовой ценно-
сти, но «открывают окно» в 
прошлое, позволяют понять, 
как жил человек тысячи 
лет назад – это «цепляет». 
Ты испытываешь неверо-
ятные эмоции, и, несмотря 
на трудности, связанные с 
процессом организации по-
левых работ, продолжаешь 
двигаться дальше. И каждый 
раз тебе хочется вновь ис-
пытать эти чувства. Кроме 
того, мало найти артефакт, 
его надо еще интерпрети-
ровать – разгадать его на-
значение, доказать факт ис-
пользования, объяснить осо-
бенности появления или ис-
чезновения следов человека 
на той или иной территории. 
И когда это удается, ты ра-
дуешься еще больше. В книге 
А. П. Деревянко это все бы-
ло описано, и в своей жизни 
я смогла получить эти эмо-
ции.

– расскажите о Вашей 
первой крупной находке?

– Моя первая археологи-
ческая экспедиция прохо-
дила на Чукотке под руко-
водством А. А. Орехова. Это 
была студенческая практи-
ка. Мы работали на прибой-
но-намывной косе, которая 
называется Земля Гека (Чу-
котка, Анадырский район). 
Раскапывали ритуальный 
комплекс – жертвенник: на-
шли черепа моржей, бусин-
ки, наконечники стрел. Из-
учали и ритуальную полу-
землянку, в которой на ка-
менном основании нахо-
дился череп моржа с клы-
ками и много интересных 
вещей, связанных с обрядо-
вой деятельностью.

После первой экспедиции 
я поняла, что хочу продол-
жать заниматься археоло-
гией. Так и сложилось, что 
вся моя жизнь связана с ар-
хеологией.

– тяжело ли сочетать ее 
с семейной жизнью?

– Моя первая свадьба не 
состоялась именно из-за 
археологической экспеди-
ции. В одной из экспеди-
ций нас вовремя не забра-
ли на Большую землю. Мы 
больше недели просидели в 
ожидании случая выбрать-
ся в Анадырь. В это время 
мой жених сильно пережи-
вал, и когда мы вернулись, 
он поставил условие боль-
ше никогда не заниматься 
археологией. Нам пришлось 
расстаться. Позже я встре-
тила другого мужчину, ко-
торый достойно прошел че-
рез испытания экспедици-
ей. Нашей семье уже боль-
ше 35 лет, у нас двое взро-
слых детей, внук и внуч-
ка. Несмотря на мои частые 
отъезды в поля, на конфе-
ренции, стажировки, меня 
понимают, всегда ждут до-
ма, и мы счастливы вместе.

– ирина Юрьевна, в по-
следние годы Вы занима-
етесь археологическими 
раскопками в Гижигинс-
ке. расскажите, с чего на-
чался этот проект?

– Проект начался с кур-
совой работы одной из сту-
денток нашего университе-
та – Улиты Конь, которая 
пришла ко мне с конкрет-
ной темой. Ее родственники 
когда-то жили в Гижигинс-
ке, и девочке очень хотелось 
узнать об истории этого ме-
ста более подробно. Уже тог-
да я была знакома с про-
блемой, поднимаемой бло-
гером Антоном Афанасье-
вым о «забытом Гижигинс-
ке» (16+), но не предполага-
ла, что мне придется этим 
заниматься всерьез.

Город Гижигинск…. В то 
время, в 2015 году, мы, к 
своему стыду, действи-
тельно не знали, что Гижи-
гинск являлся первым го-
родом на территории Ма-
гаданской области. Но Ули-
та сказала: «Я вам докажу». 
С археологической практи-
ки в Северо-Эвенский рай-
он она привезла фотогра-
фии остатков поселения, 
могильных плит. На следу-
ющий год в период архив-
ной практики в Государст-
венном архиве Магадан-
ской области она нашла до-
кументы, подтверждающие 
статус города Гижигинска. 
Улита делала научные до-
клады на конференциях, и 
на одной из них экспертом 
был один из наших мини-
стров – Максим Сергеевич 
Бродкин. Оказалось, что те-
ма Гижигинска давно вол-
новала наше правительст-
во. И М. С. Бродкин предло-

16+
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жил нам провести археоло-
гические исследования там.

– с чего начались архео-
логические экспедиции?

– Первая наша экспеди-
ция была разведочной: не-
обходимо было на месте по-
нять, имеет ли смысл прово-
дить исследования этой тер-
ритории. В 2019 году чле-
ном Попечительского сове-
та РГО Игорем Борисовичем 
Донцовым была предложе-
на финансовая помощь для 
организации экспедиции. 
Мы пригласили в экспеди-
цию специалиста, имеюще-
го опыт работы на подобных 
объектах, директора Цент-
ра по сохранению истори-
ческого наследия Амурской 
области – Дениса Павлови-
ча Волкова. В экспедиции 
принимали участие про-
водник – Сергей Тимофее-
вич Конь (отец нашей Ули-
ты) и студенты нашего уни-
верситета. В итоге мы увиде-
ли, что действительно объ-
ект интересный, но в то же 
время сложный, требующий 
не только больших финансо-
вых затрат на его изучение, 
но и документального со-
провождения – постановки 
на учет как выявленного ар-
хеологического объекта для 
его охраны от несанкциони-
рованного разграбления.

– О меценатах часто за-
бывают. за каждым круп-
ным проектом, стоит, ко-
нечно же, человек, кото-
рый все это профинансиро-
вал, и поверил в важность 
и перспективность работ. 
а расскажите, как Вы пре-
зентовали этот проект ему?

– Как мне известно, Максим 
Сергеевич Бродкин презенто-
вал проект Игорю Донцову, 
также присоединилось Мага-
данское отделение Русского 
географического общества в 
лице его председателя Алек-
сандра Нестеровича. И сов-
местными усилиями мы про-
должили нашу работу. В 2020 
году организовали археологи-
ческую разведку под руковод-
ством Сергея Валерьевича Ба-
таршева (Научно-производст-
венный центр историко-куль-
турной экспертизы, г. Влади-
восток). Были проведены не-
обходимые изыскания, собра-
ны документы, и Гижигинск 
поставлен на учет как выяв-
ленный археологический объ-
ект «Город Гижигинск». Не-
смотря на достаточно неболь-
шую площадь раскопок, было 
получено много артефактов.

– Какую значимость этот 
город и его история пред-
ставляют для территории?

– Гижигинск – первый го-
род на территории Магадан-
ской области, история кото-
рого связана с присоединени-
ем и освоением далеких се-
верных окраин Российской 
империей, там происходили 
знаковые события – в 1779 го-
ду установлен мир с чукот-

скими тайонами, в результа-
те которого чукчи были объ-
явлены подданными России. 
Это был город, в котором на-
ходились церковь, навигаци-
онная школа и пр. Это был 
транспортный узел, через ко-
торый проходили дороги с 
Камчатки в Якутск, Иркутск, 
Анадырь. Население Мага-
данской области практически 
ничего об этом не знает. И на-
ша задача не только изучать 
историю города, но и расска-
зывать населению об этом.

– Как местные жители 
села Гижига реагируют на 
этот внезапный интерес к 
их месту обитания?

– Когда мы только вот на-
чали этим заниматься, то 
увидели такую двойствен-
ную реакцию населения. С 
одной стороны, люди го-
ворили: «Такой город, та-
кое место, а о нем забыли, 
его не изучают, его не ис-
следуют, очень важно не за-
бывать историю этого столь 
значимого места». С дру-
гой стороны, к нам относи-
лись очень настороженно: 
боялись, что мы начнем рас-
копки на кладбище. Мест-
ные жители достаточно тре-
петно относятся к захоро-
нениям Старой Гижиги, как 
они называют Гижигинск. 
Периодически люди приез-
жают на кладбище, помина-
ют своих родственников. Со 
своей стороны, раскапывать 
кладбище мы не планируем. 
Кстати, сегодня есть мето-
ды, которые позволяют изу- 
чить количество и особенно-
сти захоронений без раско-
пок. В селитебной зоне была 
раскопана жилищная кон-
струкция. Вероятно, это был 
дом с несколькими комна-
тами, в которых находились: 
фельдшерский пункт, апте-
ка, школа, офис японской 
фактории. В архиве нам уда-
лось найти документ, кото-
рый подтверждает, что та-
кое помещение действитель-
но было.

– то есть, это был узло-
вой пункт, который соеди-
нял людей из разных точек 
земли?

– Да, в Гижигинск приез-
жали люди из России, Китая, 
США, Японии.

Здесь находились русские 
купцы и местное населе-
ние – якуты, ительмены, ко-
ряки, эвены. Очень интерес-
ное переплетение матери-
альной и духовной культур 
русских и аборигенов.

– расскажите, как живут 
люди в селе Гижига сегод-
ня?

– Удручающее впечатле-
ние. Мы выезжали в село, 
рассказывали о наших ра-
ботах, демонстрировали пе-
редвижную выставку. В селе 
шел ремонт школы, но детей 
очень мало.

– сколько человек там 
живет?

– Не более 100 человек.
– Преимущественно ко-

ренные?
– Разные: и русские, и ко-

ренное население. Но все рав-
но они там живут, и не хотят 
уезжать.

– Как думаете, Ваш архе-
ологический проект может 
вдохнуть вторую жизнь в 
это село?

– Я не строю таких иллюзий. 
Мне бы очень хотелось, чтобы 
мы могли построить рядом с 
местом полевых работ стаци-
онарный археологический ла-
герь, привлекать для работы 
школьников, волонтеров. Это 
мог бы быть туристический 
объект, который бы позволил 
бы дать работу местному на-
селению, привлечь инвести-
ции.

– Есть ли у Вас план на 
изучение советского вре-
мени на Колыме? Вы пла-
нируете направить интерес 
студентов в эту сторону?

– Мне грустно, что Колыма 

ассоциируется только с ГУЛА-
Гом. На самом деле, на нашей 
территории в советское вре-
мя происходило много и дру-
гих интересных событий. Мы 
не должны акцентировать 
внимание только на мрачных 
событиях. Надо рассказывать 
об уникальных традициях ко-
ренного населения, сохранять 
их нематериальное наследст-
во. Надо помнить, что период 
1950-х годов не был настолько 
плохим, как сейчас это пред-
ставляют. Надо писать, гово-
рить о тех людях, которые 
приезжали сюда строить, воз-
водить поселки, как это бы-
ло в случае с моими роди-
телями. У нас большая инте-
ресная история. Необходи-
мо, чтобы краеведческий му-
зей как можно больше кон-
центрировал свои усилия на 
этом. Сегодня в музее рабо-
тают много наших выпуск-
ников. Я с большим удоволь-
ствием наблюдаю за их ра-
ботой. Они молодцы, делают 
все правильно. Человек, кото-
рый приедет к нам в качестве 
туриста с материка, должен 
увидеть не только мрачные 
страницы нашей истории, он 
должен понять то, что достав-
ляло радость людям.

Очень хорошо, что сегод-
ня издательство Охотник в 
своих книгах аккумулирует 
исторические, и не только, 
материалы и делает их до-
ступными всем.

Что касается наших иссле-
дований, изучая Гижигинск, 
мы постепенно уходим от 
XX века и углубляемся в 

XVII – XVIII века. Для меня 
лично этот период очень ин-
тересен. И хотелось бы о нем 
больше рассказать, потому 
что мы знаем об этом време-
ни только из каких-то исто-
рических описаний, из доне-
сений казаков, а артефактов 
практически не имеем.

– Вы лично хотели бы, 
чтобы Колыма ассоцииро-
валась с чем?

– Я думаю, что надо го-
ворить о первопроходцах в 
первую очередь. Надо боль-
ше говорить о людях.

 – Давайте тогда сразу это 
и сделаем. Кто для Вас са-
мая интересная фигура в 
истории нашей террито-
рии?

– Знаете, мне за свою жизнь 
приходилось писать научные 
биографии нескольких лю-
дей. И когда ты пишешь эту 
биографию, ты невольно про-
живаешь жизнь этого челове-
ка. Вот одна из таких биогра-
фий связана с археологом – 

Маргаритой Александровной 
Диковой. Ее биография напи-
сана, переведена и опублико-
вана на Аляске. В моих пла-
нах написать научную био-
графию Николая Николаеви-
ча Дикова, собрать все его 
работы и, может быть, пере-
издать его труды, потому что 
они востребованы сегодня. 
Мы обращаемся к ним при 
изучении древнейшей исто-
рии нашего края. Я студен-
там своим буквально вчера 
рассказывала на лекции об 
этих людях, говорила в каких 
сложных условиях они рабо-
тали и учились, и благодаря 
своему труду многое дости-
гли. Написание научной би-
ографии человека – это са-
мое сложное исследование. 
Мы об этом недавно рассу-
ждали и с Василием Образ-
цовым, потому что его заме-
чательный сайт, его исследо-
вания не могли пройти ми-
мо нас. Мы познакомились и 
встретились, когда Василий 
приезжал сюда, в Магадан. Я 
благодарна ему за то, что он 
оцифровал мемуары моего 
отчима Владимира Рогози-
на, сделавшего много добро-
го для поселка Арарат.

– ирина Юрьевна, вопрос 
от нашего предыдущего го-
стя, антона Глухова, веду-
щего сотрудника сВКнии. 
Как Вы относитесь к старо-
сти?

– Как мне тут недавно ска-
зали: «Ирочка, тебя старость 
дома не застанет» (смеется). 
Мы взрослые люди, и пони-
маем, что старость неизбеж-

на. Обязательно наступит 
момент, когда организм нач-
нет давать сбой, но я считаю, 
что в наших силах оттянуть 
этот момент. Для этого надо 
двигаться и надо как можно 
больше заставлять работать 
свой мозг.

– Ваш вопрос для нашего 
следующего гостя?

– Главное дело в вашей 
жизни?

Когда-то давно я прочита-
ла сказку, где задавался та-
кой вопрос. Кто-то считал 
важным построить дом, кто-
то – вырасти сына, а на са-
мом деле главное дело в 
жизни – то дело, которое ты 
делаешь в данный момент. 
Когда ты каждое свое дело 
делаешь как главное, тогда у 
тебя все получится.

– У нас есть постоянный 
вопрос из одного слова – 
трасса.

– Трасса – это мой посто-
янный спутник жизни. По 
трассе мы выезжали на Боль-
шую землю, по трассе мы 
возвращались домой. Трас-
са – это дорога. Я помню на-
изусть песню «Колымская 
трасса – Магадана душа». 
Ну и я расскажу о законах 
трассы. Один из них – если 
женщина голосует на трассе, 
машина должна остановить-
ся и спросить, какая помощь 
нужна. Другой – если ты 
едешь по трассе и видишь, 
что стоит машина, у пас-
сажиров которой явно есть 
проблемы, то надо остано-
виться и помочь, чтобы нам 
не стоило. В моей жизни был 
такой момент, когда мы по-
сле выпускного бала с мои-
ми одноклассниками отпра-
вились в поход за 40 киломе-
тров от поселка. От Оротука-
на до поворота на Стрелку, 
и туда дальше через реку в 
охотничий домик. Так полу-
чилось, что река разлилась. 
Достаточно сложно было вы-
браться назад. Мы вышли к 
поселку Стрелка, голосова-
ли. Первая машина (а их на 
трассе не так уж много) нас 
забрала. И в последующем я 
часто попадала в подобные 
ситуации на трассе. Проез-
жая по трассе сегодня, я ви-
жу изменения. Изменения, 
конечно, не в лучшую сторо-
ну, но они неизбежны, пото-
му что жизнь идет. Всю трас-
су перекапывают, перемыва-
ют, потому что наша терри-
тория – это земля, в которой 
содержатся драгоценные по-
роды.

– Ваши пожелания для 
наших читателей?

– Быть здоровым и не те-
рять интерес к жизни и дви-
гаться, двигаться, двигаться. 
Вперёд, только вперёд!

авторы интервью,
ведущие подкаста
«Ваши уши» (16+)

Дмитрий анДрЕЕВ 
и арсений ГариПОВ

 Первая наша экспедиция была 
разведочной: необходимо было на месте 
понять, имеет ли смысл проводить 
исследования этой территории
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«Героических лет живая память»
Концерт состоялся на Магаданской площади

Обновленную празд-
ничную театрализован-
ную постановку пред-
ставили творческие кол-
лективы Магадана. Ме-
роприятие, посвященное 
Дню Победы в Великой 
Отечественной войне, со-
брало сотни зрителей.

«ГЕрОиЧЕсКиХ лЕт 
ЖиВая ПаМять» (6+)

– Новое представление 
появилось после получе-

ния регионального гран-
та в апреле текущего года. 
В рамках конкурса прини-
мались социально значи-
мые идеи, востребованные 
среди жителей Магадана, 
– рассказала заместитель 
директора Дома Культу-
ры «автотранспортников» 
Юлия ВОрОнОВа. Готови-
ли праздничное мероприя-
тие более двух месяцев.

Основная задача теа-
трализованного концер-

та «Героических лет жи-
вая память» – сохране-
ние истории Великой Оте-
чественной войны, про-
славление героев сраже-
ний. Постановку раздели-
ли на шесть блоков: «По-
зывные Победы», «О геро-
ях былых времен», «Пись-
мо раненого бойца», «Ми-
нута тишины», «Концерт-
ная бригада», «Бессмерт-
ный полк». Каждый тема-
тический блок включал во-

кальные, танцевальные и 
театральные номера. Пер-
вый смысловой блок «По-
зывные Победы» повест-
вовал о значимости и не-
обходимости празднова-
ния Дня Победы. Второй 
блок «О героях былых вре-
мен» рассказывал о погру-
жении в историю одной 
семьи, связавшей воедино 
большое количество лю-
дей, для совместного вы-
живания в условиях воен-
ного времени. Третий блок 
«Письмо раненого бойца» 
говорил об ожидании вес-
тей с фронта, и чуть не по-
терявшемся письме тяже-
ло раненого солдата, адре-
сованного его сыну. Чет-
вертый блок «Минута ти-
шины» – о совсем юных 
девушках из зенитно-пу-
леметного взвода и летно-
го соединения, попавших в 
военный госпиталь с ране-
ниями. Пятый блок «Кон-
цертная бригада» – это 
история об артистах, при-
ехавших выступать в воен-
ный госпиталь перед ране-
ными бойцами. После кон-
церта девушки-зенитчицы 
и летчики-истребители от-

правляются на фронт, пе-
редав почтальону письма 
для своих родных и близ-
ких. В блоке «Бессмертный 
полк» все персонажи теа-
тральной постановки вы-
ходят на сцену, среди них 
дедушка и внучка. В руках 
пожилого человека нахо-
дится письмо от того са-
мого раненого солдата, 
которое все-таки дошло до 
своего адресата спустя 79 
лет.

Концерт объединил вос-
питанников Дома Куль-
туры «Автотранспортни-
ков», представителей Хо-
ровой школы, Коллед-
жа искусств, Магаданско-
го музыкально-драмати-
ческого театра и Оркестр 
духовой и эстрадной му-
зыки. В общей сложности, 
перед зрителями высту-
пили более ста артистов: 
показали полтора десят-
ка номеров, два из кото-
рых, в рамках празднова-
ния Дня Победы, были по-
казаны впервые.

Волонтеры Победы, при-
глашенные на праздник, 
раздавали флажки, памят-
ные листовки на протяже-
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нии всего мероприятия. 

артисты

Владимир на протяжении 
десяти лет является участ-
ником танцевального кол-
лектива «Адажио». В рам-
ках театрализованной по-
становки «Героических лет 
живая память» артист пе-
ревоплощался в разные 
образы: был и выпускни-
ком в номере «Довоенный 
вальс», и солдатом, уходя-
щим на фронт, в номере 
«Жди меня», и удалым бой-
цом в танце «Тальяночка». 
Владимир регулярно при-
нимает участие в майских 
праздниках. День Победы 
для него символизирует 
непобедимый дух русско-
го народа и силу Отечества.

Ульяна и Александра – ар-
тисты образцового танце-
вального коллектива «Ада-
жио». Подружки участвова-
ли в номерах «Синий пла-
точек», «Тальяночка» и «Ве-
сти». Два номера девушки 
исполняли в военной форме 
советского образца: китель и 
юбка цвета хаки, черные са-
поги, пилотка, поясной ре-
мень с советской звездой. 
Наибольшую радость юные 
артистки получили от ис-
полнения танца «Вестник». 
Они выступали в длинных 
закрытых платьях с платка-
ми синего и черного цвета 
в руках. Подружкам запом-

нилась смысловая часть но-
мера, которая повествовала 
о нелегкой судьбе русских 
женщин, ждущих с фронта 
вестей от своих мужей.

Анастасия, коллега Улья-
ны и Александры, занима-
ется в танцевальном кол-
лективе «Адажио». Анаста-
сия участвовала в дебют-
ном показе номера «Жди 
меня», танец которого рас-
сказывает историю о де-
вушке, отпускающей свое-
го возлюбленного на вой-
ну. Готовили хореографи-
ческое выступление с дву-
мя действующими лицами 
более двух месяцев, пояс-
нила артистка. Большое ко-
личество времени на репе-
тиции танцовщица потра-
тила на отработку элемен-
тов поддержки: партнер по 
сцене поднимал девушку в 
воздух, сложность заключа-
лась в удержании равнове-
сия и правильной позиции. 
Анастасия выступала на 
пуантах, в традиционном 
сарафане, партнер был одет 
в военную форму и сапоги.

зритЕли

Марина пришла на кон-
церт поддержать свою под-
ругу Александру из кол-
лектива «Адажио». При-
шла зрительница с сестрой 
и друзьями к началу про-
граммы. Театрализованная 
постановка Марине очень 

понравилась, девушка на-
ходилась под впечатлени-
ем от увиденного и не смо-
гла выделить отдельно взя-
тый номер на фоне всей 
программы.

Ольга Петровна пришла 
на концерт поддержать 
дочь Александру, высту-
пающую в составе тан-
цевальной группы «Ада-
жио». Женщина с детских 
лет празднует День По-
беды. По словам Ольги, в 
нынешние времена раз-
мах праздника заметно 
вырос. Современная вари-
ация празднования окон-
чания Великой Отечест-
венной войны, по мнению 
Ольги, несет радость побе-
ды.

Юра, Руслана и Максим 
пришли посмотреть концерт, 
встретить знакомых. День 
Победы дает возможность 
школьникам почувствовать 
гордость за свою страну, по-
бедившую в самой кровопро-
литной войне двадцатого ве-
ка, рассказали ребята. Дру-
зья поделились своими зна-
ниями о войне, о блокаде 
Ленинграда, освобождении 
Берлина, о чем ребята узна-
ли из школьной программы. 
Школьники отмечают празд-
ник День Победы ежегодно.

Ксения пришла на празд-
ник со своей семьей – му-
жем Александром, сыновья-
ми Иваном и Алексеем. Кон-
церт «Героических лет жи-
вая память» порадовал де-

вушку разнообразием номе-
ров и насыщенным смысло-
вым повествованием. Песни 
военных лет напомнили ма-
тери семейства детские го-
ды: Ксения часто выступала 
перед ветеранами в рамках 
празднования Дня Победы. 
«Мы понимали, какой вклад 
внесли участники Великой 
Отечественной войны в на-
ше будущее, и хотим, что-
бы наши дети пронесли па-
мять через время», поясни-
ла девушка. На полях сра-
жений героически погиб ее 
прадед, который был снай-
пером. Похоронен герой в 
братской могиле, рассказа-
ла Ксения.

фото: автор
Дмитрий бУлыГин
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Хранители истории нашего края
18 мая – Международный день музеев

Ежегодно 18 мая во всем 
мире отмечается Между-
народный день музеев. По 
традиции в этот день в на-
шей стране проводится Все-
российская акция «Ночь му-
зеев» (12+), в рамках кото-
рой данные учреждения го-
товят для посетителей насы-
щенную программу. Не ста-
ли исключением и музеи об-
ластного центра.

Так, в этот день в Мемори-
альном музее-квартире Ва-
дима Козина состоятся те-
матические экскурсии, бесе-
ды и викторины, общая тема 
которых: «Система воспита-
ния в советской школе: День 
пионерии» (12+). Магаданцев 
и гостей города приглашают 
на «Ночь музеев» с 19.00 до 
21.00.

Сам же Мемориальный му-
зей-квартира В. А. Козина яв-
ляется одним из структур-
ных подразделений Муници-
пального бюджетного учре-
ждения культуры города Ма-
гадана «Музейный комплекс 
города Магадана».

«МУзЕйный КОМПлЕКс»

Данная некоммерческая 
организация была создана в 
нашем городе для осущест-
вления культурных, образо-
вательных и научных функ-
ций с целью выявления, хра-
нения, изучения и публич-

ного представления музей-
ных предметов и музейных 
коллекций в соответствии со 
спецификой объектов, входя-
щих в «Музейный комплекс».

Создано учреждение бы-
ло 31 декабря 2015 года пу-
тем объединения действую-
щих учреждений и объектов 
культурно-исторического на-
следия разных форм собст-
венности и способов органи-
зации: муниципального бюд-
жетного учреждения куль-
туры города Магадана «Ме-
мориальный музей-кварти-
ра В. А. Козина», обществен-
ного музея «Галерея Боевой 
Славы», мемориального ком-
плекса «Маска Скорби» и по-
стоянной экспозиции «Сов-
ременная история муници-
пального образования «Город 
Магадан».

«Так сложилось, что пра-
ктически 10 лет наш коллек-
тив обеспечивал по необхо-
димости обслуживание посе-
тителей и проведение массо-
вых мероприятий не только 
на своем рабочем месте, но и 
в музеях, на объектах культу-
ры, которые практически не 
имели музейного и юридиче-
ского статусов. В 2015 году мы 
предложили мэрии города 
объединить их в одну адми-
нистративную единицу. Бы-
ло издано специальное поста-
новление, определившее ход 

реорганизации и состав ком-
плекса», – отмечала в интер-
вью «ВМ» директор Музей-
ного комплекса города Ма-
гадана Вера сМирнОВа.

Например, музей «Гале-
рея Боевой Славы». Как рас-
сказывала Вера Ильинична, 
в 1985 году его создали вете-
раны Великой Отечественной 
войны. Располагаясь в поме-
щении нынешнего Центра 
культуры, музей имел весь-
ма неопределенную принад-
лежность и не имел ни од-
ной штатной единицы. Ког-
да не стало Инны Борисов-
ны Дементьевой (директо-
ра Дворца культуры профсо-
юзов), а постаревшие осно-
ватели-ветераны уже не мо-
гли заниматься музеем, ни-
кто другой серьезно этого не 
делал. В музее стояли витри-
ны, изготовленные из обыч-
ного оконного стекла, что со-
здавало угрозу травматизма 
для основных посетителей – 
школьников; не велся учет 
фондов и не поступали но-
вые экспонаты.

Галерея Городов-героев, 
созданная скульптором А. 
В. Вашковцом, тоже остро 
нуждалась в реставрации. 
Все в этом музее было памят-
но и трогательно, как сделан-
ное людьми, чьи судьбы опа-
лила война, но совершенно 
не обеспечивало возрастаю-
щие потребности в патрио-
тическом воспитании новых 
поколений. В частности, обя-
зательно нужны были талан-
тливый экскурсовод и про-
фессиональный хранитель 
фондов.

«О Мемориале жертвам по-
литических репрессий (так 
он первоначально назывался) 
у меня вообще есть желание 
написать подробнейшую ста-
тью под названием «Житие 
«Маски Скорби». Житие, по-

тому что для меня сама Ма-
ска Скорби – лик мучениче-
ский, а история строительст-
ва и бытование этого памят-
ника по человеческим мер-
кам – история подвижниче-
ства», – говорила Вера Иль-
инична.

В 1996 году магаданский 
мемориал – первый из заду-
манного Эрнстом Неизвест-
ным по проекту «Треуголь-
ник страданий» – был пере-
дан на баланс муниципаль-
ного учреждения «Комбинат 
зеленого хозяйства», которое 
обеспечивало уборку терри-
тории, уход за зелеными на-
саждениями.

«Понятно, что в штате не 
было специалистов, которые 
бы занимались вопросами 
сохранения самого монумен-
та, скульптур. Не было и экс-
курсовода. Как волонтер с го-
стями города работала Люд-
мила Деонисовна Роньжина, 
автор библиотечной экспо-
зиции «Прощению не подле-
жит» (16+), посвященной ре-
прессированным деятелям 
культуры и искусства. После 
ее отъезда эстафета перешла 
ко мне: журналисты как-то 
попросили провести экскур-
сию для венгерских коллег, 
в Управлении культуры вы-
дали ключи от внутренних 
музейных помещений мону-
мента, так они у меня и оста-
лись. Эту работу я считала и 
считаю своим гражданским 
долгом перед памятью не-
винных жертв репрессий», – 
отмечала Вера Смирнова.

Как она говорила, поисти-
не печальным поводом про-
сить мэрию города Магада-
на передать мемориал на ба-
ланс Музейного комплекса, 
стала безответственная и не-
удавшаяся попытка обеспе-
чить сохранность монумента 
«Маска Скорби».

«В 2014 году из благих по-
буждений, но без проектной 
документации, при отсутст-
вии технического и автор-
ского контроля, монумент 
покрыли не бесцветным ги-
дроизоляционным соста-
вом, как требовалось, а серо-
синей плотной краской. Во 
многом это произошло пото-
му, что никто не имел опыта 
работы с памятниками исто-
рии и культуры. Весь 2015 
год мы изучали имеющиеся 
документы, убеждали руко-
водство включить и этот объ-
ект в состав Музейного ком-
плекса», – рассказывала Вера 
Смирнова.

Еще одно структурное по-
дразделение – постоян-
ная экспозиция «Современ-
ная история муниципально-
го образования «Город Мага-
дан» (12+). Она расположена 
на 3 и 5 этажах здания мэрии 
и посвящена деятельности 
законодательной и исполни-
тельной ветвей власти в на-
шем городе.

Материалы экспозиции 
рассказывают о главных сим-
волах и наградах города, о 
его внешних связях с горо-
дами-побратимами и горо-
дами, входящими в Союз по-
лярных городов, о знаковых 
событиях в важнейших сфе-
рах жизни горожан.

Сегодня Музейный ком-
плекс города Магадана, ко-
торым руководит Вера Иль-
инична, занимает важное 
место в культурной и об-
щественной жизни област-
ного центра. Деятельность 
его структурных подразде-
лений направлена на пре-
доставление горожанам и 
гостям колымской столицы 
доступа к историко-куль-
турному наследию нашего 
края.

редакция «ВМ»
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УВаЖаЕМыЕ сОтрУДниКи МУзЕЕВ! 
От ВсЕй ДУши ПОзДраВляЮ Вас с ПрОфЕссиОнальныМ ПразДниКОМ!

Галереи, коллекции, выставки Магадана сегодня – это не просто собрание уникальных экспонатов истории и культуры, но и 
защитники наследия нашего региона с непростой судьбой. В них мы все становимся свидетелями событий прошлого, погружа-
емся в атмосферу ушедших лет.

Сотрудники музеев не только знакомят нас с богатейшими традициями Дальнего Востока, но и вносят неоценимый вклад в ду-
ховно-патриотическое воспитание подрастающего поколения. Со школьной скамьи юные магаданцы знакомятся с укладом на-
родов Крайнего Севера, историей основания Колымы, жизнью во время Великой Отечественной войны, флорой и фауной нашего 
региона, творчеством наших земляков. Каждая выставка – образовательная, просветительская, научно-исследовательская работа, 
создание которой требует множества сил и умений. Примите слова искренней благодарности за ваш вклад в сохранение и попу-
ляризацию культурно-исторического наследия нашего региона.

Сердечно желаю каждому из вас новых интересных проектов, профессионального роста, неиссякаемого оптимизма и креатив-
ных идей. Пусть благодарные посетители вновь возвращаются в экспозиционные залы. Крепкого здоровья, семейного счастья, до-

бра и процветания! С праздником!
Глава МО «Город Магадан»,

мэр города Магадана Юрий Гришан
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ДОрОГОЕ лЕЧЕниЕ

Собранные следственным от-
делом по городу Магадану СУ 
СК России по Магаданской об-
ласти доказательства признаны 
судом достаточными для выне-
сения обвинительного пригово-
ра врачу-хирургу, который при-
знан виновным в совершении 
преступления, предусмотренно-
го ч. 2 ст. 159 УК РФ (мошенниче-
ство, с причинением значитель-
ного ущерба гражданину).

По версии следствия, в июне 
2022 года хирург, введя в за-
блуждение 50-летнюю паци-
ентку о необходимости прио-
бретения платных расходных 
материалов для лечения забо-
левания, обманным путем по-
хитил у нее 160,5 тысяч рублей.

Приговором суда виновно-
му назначено наказание – два 
года исправительных работ с 
удержанием 5-ти процентов 
заработка в доход государства, 
с запретом занимать должно-
сти в государственных меди-
цинских учреждениях сроком 
на 2 года.

Ранее это же лицо осуждено 
судом за совершение пяти ана-
логичных преступлений к двум 
годам исправительных работ с 
удержанием 10-ти процентов 
заработка в доход государства.

ПЕнсиОнная ОшибКа

Сотрудниками Отделения 
МВД России по Тенькинско-
му району установлена по-
дозреваемая в краже 442 ты-
сяч рублей, принадлежащих 
фонду социального страхова-
ния. С октября 2021 по декабрь 
2022 года 56-летняя жительни-
ца поселка Усть-Омчуг трати-
ла пенсионные выплаты, кото-
рые ошибочно продолжали по-
ступать на карту ее умершего 
супруга.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного частью 3 статьи 158 УК РФ 
(кража, совершенная с банков-
ского счета в крупном разме-
ре).

Женщина раскаялась в со-
деянном и полностью возме-
стила материальный ущерб. В 
отношении нее избрана мера 
пресечения в виде подписки о 
невыезде и надлежащем пове-
дении.

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
шести лет.

триДЦать тысяЧ за сМс

В дежурную часть Отделе-
ния МВД России по Хасынско-
му району с заявлением по 
факту мошенничества обра-

тился 43-летний житель посел-
ка Палатка. Он рассказал, что 
ему позвонил неизвестный и 
представился сотрудником со-
товой связи.

«Специалист» убедил гра-
жданина сообщить ему код 
из входящего СМС-сообщения, 
якобы для продления срока 
действия обслуживания сим-
карты. Получив доступ к бан-
ковским счетам колымчанина, 
кибермошенник похитил 30 
тысяч рублей.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного п. «г» ч. 3 ст. 
158 УК РФ (кража, совершенная 
с банковского счета). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до шести лет.

Уважаемые граждане! НИ-
КОГДА и НИКОМУ ни при ка-
ких обстоятельствах НЕ СО-
ОБЩАЙТЕ код из входящего 
СМС-сообщения!

Таким образом вы предо-
ставляете доступ мошенни-
кам к вашим личным дан-
ным!

Запомните, что нет необхо-
димости в продлении срока 
действия сим-карты!

фальшиВыЕ 
траКтОристы

Полицейскими Отделения 
МВД России по Ягоднинско-
му району выявлены фак-
ты использования заведомо 
поддельных документов.

Установлено, что ино-
странные граждане 29-ти и 
39-ти лет с целью трудоу-
стройства предоставили в 
отдел кадров одного из пред-
приятий фальшивые удосто-
верения трактористов-ма-
шинистов.

Согласно заключению экс-
перта, документы не соот-
ветствуют установленному 
образцу и технологии из-
готовления, используемой 
предприятием по выпуску 
данной продукции.

Дознавателем возбуждены 
уголовные дела по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 327 УК РФ (приобре-
тение, хранение, перевозка в 
целях использования или сбы-
та, либо использование заведо-
мо поддельного официально-
го документа). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до одного года.

Фигуранты полностью 
признали свою вину и раска-
ялись в содеянном. В насто-
ящее время они находятся 
под подпиской о невыезде.

Расследование уголовных 
дел продолжается.

Полосу подготовил Владимир КОрсУнсКий

Опасная торговля
УМВД России по Магаданской области сообщает

сотрудниками ОнК ОМВД 
россии по городу Магада-
ну установлено, что в янва-
ре текущего года 29-летний 
местный житель и 37-лет-
няя гражданка, действуя 
группой лиц по предвари-
тельному сговору, плани-
ровали реализовать на тер-
ритории областного центра 
синтетический наркотик.

Почти 80 свертков с за-
прещенным веществом 
злоумышленники собира-
лись разместить в тайни-
ках и дистанционно про-
дать. Довести свой умы-
сел до конца они не смо-
гли, поскольку преступная 
деятельность была пресе-
чена сотрудниками поли-
ции.

Оперативники изъяли у 
фигурантов почти 650 грам-
мов синтетического нарко-
тического средства, уже рас-
фасованного для сбыта.

Следователем городского 
отдела полиции возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 30, ч. 5 
ст. 228.1 УК РФ (покушение на 
незаконный сбыт наркотиче-
ских средств, совершенный 
в особо крупном размере). 
Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок от 
пятнадцати до двадцати лет.

29-летний фигурант содер-
жится в СИЗО по ранее возбу-
жденному уголовному делу 
в сфере незаконного оборо-
та наркотиков. В отношении 
37-летний злоумышленницы 
также по ранее возбужденно-
му аналогичному уголовно-
му делу избрана мера пресе-
чения в виде подписки о не-
выезде и надлежащем пове-
дении.

«Доигрались»
СУ СК России по Магаданской области сообщает

Вторым отделом по рас-
следованию особо важных 
дел (о киберпреступлени-
ях и преступлениях в сфе-
ре высоких технологий) сУ 
сК россии по Магаданской 
области возбуждено уго-
ловное дело по подозрению 
29-летнего магаданца в со-
вершении преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 
171.2 (незаконные органи-
зация и проведение азарт-
ных игр).

По версии следствия, с це-
лью извлечения незаконно-
го дохода подозреваемый, 
арендовав на улице Пушки-
на в Магадане помещение, и 
оснастив его мебелью и иг-
ровым оборудованием, неза-
конно организовал и с янва-
ря по май 2024 года прово-
дил азартные игры с исполь-
зованием сети Интернет и 
средств связи.

Преступная деятельность 
злоумышленника выявлена 

УЭБиПК УМВД России по Ма-
гаданской области. При про-
ведении осмотра места про-
исшествия в помещении иг-
рового клуба следователя-
ми изъято игровое оборудо-
вание и денежные средства 
в размере 300 тысяч рублей.

В настоящее время по уго-
ловному делу проводит-
ся комплекс следственных и 
иных процессуальных дейст-
вий, направленных на сбор 
доказательственной базы.

Полиция предупреждает!
УМВД России по Магаданской области сообщает

Пользуетесь «whatsApp 
weB»? Мошенники тоже!

Они взламывают аккаун-
ты ваших близких и друзей!

И вы не исключение!

КаК заЩитить сЕбя?

– Проверьте настройки в 
своем мессенджере.

– Зайдите в раздел «свя-
занные устройства».

– Если вы обнаружили по-

дозрительное неизвестное 
устройство, подключенное 
к браузеру, то НЕМЕДЛЕН-
НО ОТКЛЮЧИТЕ ЕГО.

– Для этого нажмите на 
него, а затем на кнопку 
«ВЫЙТИ».

И помните, если вам посту-
пило сообщение с просьбой 
проголосовать за ребенка – 
НЕ НАЖИМАЙТЕ НА ССЫЛ-
КУ!!!

И если знакомый просит 
занять денег – убедитесь, 
что его не взломали, по-
звоните напрямую!

И самое главное! НИКОГ-
ДА и НИКОМУ НЕ СООБ-
ЩАЙТЕ КОДЫ во входящих 
СМС-сообщениях. Так вы 
даете ДОСТУП МОШЕННИ-
КАМ к вашим личным дан-
ным, аккаунтам, банков-
ским счетам и так далее.
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«Ядовитая» красота
Какая одежда может быть опасна для здоровья

Покупка новой одежды 
всегда связана с приятны-
ми эмоциями. Однако далеко 
не все вещи так безопасны, как 
кажутся: некоторые ткани мо-
гут быть губительны для на-
шего здоровья и вызывать тя-
желые аллергические реак-
ции. Это связано прежде всего 
с теми красителями и химика-
тами, которые используют их 
производители, и которые мо-
гут оказать «токсическое дей-
ствие» на наш организм, пре-
дупреждает врач аллерголог-
иммунолог, заведующая ка-
федрой клинической им-
мунологии, аллергологии и 
адаптологии рУДн наталья 
татаурщикова.

Эксперт подчеркнула, что 
действительно некоторые 
предметы гардероба повыша-
ют риск развития аллергии 
или некоторых заболеваний. 
Здесь речь прежде всего идет 
об одежде, которая содержит в 

составе синтетику и химика-
ты – красители.

«В процессе производства 
многих предметов одежды ис-
пользуются вещества, которые 
могут повышать риск разви-
тия аллергии. Симптомы мо-
гут варьироватьcя от призна-
ков дерматита (покраснение, 
кожный зуд, жжение) до сле-
зотечения, заложенности носа, 
затрудненного дыхания, ан-
гионевротических отеков», – 
объяснила она.

Татаурщикова рассказала 
«РГ», что некоторые виды тка-
ней содержат формальдегид, 
антипирены, латекс и краси-
тели, которые могут вызывать 
аллергические реакции. При-
чем использование этих тка-
ней повышают риск аллерги-
ческих реакций как со сторо-
ны кожи (контакт с «химией»), 
так и со стороны дыхатель-
ных путей – вдыхание этих 

веществ, которые, особенно 
при жаркой погоде и на сол-
нце, могут испаряться и хи-
мически трансформироваться. 
«Если ярлык на предмете оде-
жды указывает стирку пред-
мета отдельно от других (по-
тому что он красится – прим. 
ред.), это сигнал – в изделии 
много ненатуральных краси-
телей», – сказала врач-аллер-
голог.

Какие синтетические тка-
ни особенно опасны для нас 
и почему?

Опасными для аллергиков, 
как оказалось, являются наи-
более широко используемые 
материалы – акрил, полиэс-
тер, лайкра и полиамид. Од-
нако Татаурщикова отметила, 
что чаще всего эти ткани яв-
ляются добавками к натураль-
ным тканям, и при их содер-
жании в изделии менее 20 % 
(с учетом отсутствия индиви-
дуальной непереносимости – 
прим. ред.), их все же можно 
использовать в своем гардеро-
бе.

Но стоит обращать внима-
ние на добавление красителей 
в ткани. Источником акрила 
является природный газ, эта 
ткань практически не пропу-
скает воздух. Лайкра – ред-
ко вызывает аллергию, но так 
же, как и другие ткани, пра-
ктически не пропускает воз-
дух. Материалы из полиамида 
широко применяются в соста-
ве верхней одежды и одежды 
спортсменов.

«Главное – это качество 
синтетики. Некачественная 
ткань отличается характер-
ным неприятным запахом, 
«непонятной» окраской, а са-
мо изделие может быть сши-
то неаккуратно. Такие вещи с 
легкостью вызовут раздраже-
ние даже у здорового челове-
ка, не говоря уже о страдаю-
щих аллергией», – подчерк-
нула эксперт.

Татаурщикова отметила, что 
пациентам с наличием аллер-
гии, иммунодефицитных и 
системных заболеваний, а так-
же некоторых заболеваний ко-
жи (атопический дерматит 
или псориаз), не рекомендует-
ся использование данных тка-
ней, поскольку они не только 
могут оказывать «токсическое 
воздействие», но и обладают 
низкой гигроскопичностью, 
нарушают циркуляцию воз-
духа и потоотделение, а также 
вызывают накопление стати-
ческого электричества.

«Из полностью синтетиче-
ского материала, как второй 
или верхний слой одежды, 
особенно при занятии спор-
том, можно использовать по-
лиамидные материалы. Кро-
ме того, можно использовать 
материалы с добавлением 
эластана. Важен не только со-
став ткани, но и его качест-
во. Поэтому выбирайте одеж-
ду качественных производи-
телей и даже из синтетиче-
ского материала», – сказала 
врач-иммунолог.

Флис, нейлон, акрил и по-
лиакрил могут стать альтер-
нативой натуральным тка-
ням. Единственное условие – 
частый и бережный уход, ре-
гулярная стирка, чтобы влага, 
выделяемая телом, надолго не 
оставалась на ткани, позволяя 
размножаться болезнетвор-
ным бактериям и грибкам.

Какие ткани безопасны для 
нашего организма и кожи?

Татаурщикова советует отда-
вать предпочтение натураль-
ным тканям – хлопок, лен, 
шелк, кашемир и др. Для чув-
ствительной и детской кожи 
необходимо выбирать ткани 
максимально натурального со-
става. Помимо традиционно-
го льна, бязи и хлопка высоко-
го качества, существуют мате-
риалы из крапивы, эвкалипта и 
бамбука, напоминает эксперт.

«Аллергия может возник-
нуть и на ткани из натураль-
ных материалов. В таком слу-
чае стоит выяснить, не обра-
ботаны ли данные материа-
лы составами, которые обере-
гают ткань от влаги, ветра или 
же быстрого износа. Имен-
но синтетические красители, 
пропитки и обработка могут 
оказаться аллергеном для ко-
жи. В таком случае стоит избе-
гать одежды и тканей, на кото-
рых стоят пометки «не требу-
ет глажки», «мерсеризирован-
ный», «не теряет цвет» и так 
далее», – рекомендует врач-
иммунолог.

татьяна шМЕлЕВа

«Даже занятия спортом не могут 
компенсировать вред»

Сколько времени можно проводить сидя, чтобы не заболеть болезнью Альцгеймера
Медики утверждают, что 

на раннее развитие болезни 
альцгеймера и деменции в 
целом влияют наши гены. Но 
при этом не меньшую, а воз-
можно, и большую роль игра-
ет физическая активность – 
из-за сидячего образа жизни 
наше тело и мозг стареют бы-
стрее. Это еще раз подтверди-
ли результаты исследования 
группы ученых, опубликован-
ные в медицинском журнале 
Jama. Об исследовании расска-
зала врач-эндокринолог кли-
ники МГУ, доктор медицин-
ских наук зухра ПаВлОВа.

В общей сложности ученые 
исследовали истории болез-

ни почти 50 тысяч пожилых 
мужчин и женщин (сред-
ний возраст – 67,19 лет), на-
блюдая за ними в течение в 
среднем 6,72 лет. За время на-
блюдения у 414 человек бы-
ла диагностирована демен-
ция, при этом ученые выяви-
ли отчетливую нелинейную 
связь между временем, кото-
рое испытуемые проводили в 
сидячем положении, и разви-
тием деменции.

При среднем показателе 
сидячего образа жизни в 9,27 
часа в сутки коэффициент 
риска развития деменции со-
ставил 1,08, то есть вероят-
ность развития заболевания 

выросла на 8 %. А у тех, кто 
проводил сидя в течение 10 
часов в сутки – риск вырос 
на 63 %. Люди, которые пра-
ктически не двигались и про-
водили в сидячем положе-
нии 15 часов в сутки, риско-
вали заполучить деменцию в 
три раза чаще по сравнению 
с теми, кто сидел менее 9 ча-
сов ежедневно – у этой груп-
пы влияние образа жизни на 
развитие заболевания выяв-
лено не было.

«Интересно, что даже ак-
тивные занятия спортом не 
могут компенсировать вред, 
нанесенный нашему разуму. 
Такие же выводы ученые де-

лали в случае с другими по-
следствиями малоподвижно-
го образа жизни. Так что ин-
тенсивная тренировка по-
сле 12-часового рабочего дня 
в офисе ситуацию не испра-
вит», – прокомментировала 
результаты исследования до-
ктор Павлова.

ЧтО ЖЕ ДЕлать?

Выход напрашивается сам 
собой: стараться меньше вре-
мени проводить сидя. Ис-
пользовать любые возмож-
ности подвигаться – делать 
перерывы в работе (разми-
наться). Подойдет любая ак-
тивность: подъемы по лест-

ницам, деловые встречи-про-
гулки (кстати, многие реко-
мендуют делать и прини-
мать деловые звонки на хо-
ду), частые разминки.

После работы еще боль-
ше возможностей заме-
нить часть маршрута домой 
с транспорта на пеший ва-
риант, не стоять, а идти по 
эскалаторам в метро. И, ко-
нечно, по полной програм-
ме использовать возможно-
сти выходных дней, когда 
нас никто и ничто не выну-
ждает сидеть, но мы нередко 
это делаем из-за элементар-
ной лени.

ирина нЕВинная
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Законная прибыль
Верховный суд разрешил гражданам зарабатывать на ошибках банков

Верховный суд россии 
вынес решение по спору 
гражданина с одним из из-
вестных банков: из-за тех-
нического сбоя банка кли-
ент смог провести ряд 
крайне выгодных для се-
бя операций. Верховный суд 
страны счел такую прибыль 
совершенно законной.

«Данное решение являет-
ся прецедентным, оно задаст 
направление судебной пра-
ктики, – сказала член ассо-
циации юристов россии Ма-
рия сПириДОнОВа. – На-
до подчеркнуть, что на про-
фессиональных участников 
делового оборота закон воз-
лагает повышенную ответст-
венность. Именно таких пра-
вовых позиций придержива-
ется Верховный суд России. 
Вынесенное решение будет 
изучаться и анализироваться 
правовым сообществом».

Ранее сообщалось, что в 
феврале-марте 2022 года со-
трудники кредитной органи-
зации по ошибке установи-
ли неверные курсы для кон-
вертации валют. Ставки силь-
но отличались от рыночных, 
причем ошибка играла на 
руку (точнее – на карман) 

клиентам. Например, 11 мар-
та того года евро по банков-
скому курсу стоил 123 рубля 
вместо 133 рублей. Целый ряд 
клиентов успели произвес-
ти выгодный обмен. Однако 
потом банк заблокировал их 
счета и забрал прибыль. На-
пример, со счета граждани-
на, чье дело дошло до Вер-
ховного суда, было списа-
но более 68 тысяч евро. Всего 
же, как сообщают СМИ, удач-
ливые клиенты успели зара-
ботать на ошибке банкиров 
около 7 миллионов долларов. 
Хотя решение было вынесе-
но в отношении только одно-
го клиента, оно должно по-
влиять и на судьбы других. 
В аналогичных спорах долж-
ны применяться единые пра-
вовые позиции. По словам 
юристов, в данном деле бы-
ли основания объединить все 
претензии клиентов в один 
коллективный иск. Но люди, 
как рассказывают эксперты, 
решили идти индивидуаль-
ным путем.

«Правовая позиция Судеб-
ной коллегии по граждан-
ским делам ВС РФ фокуси-
руется на фундаментальных 
принципах: свобода догово-

ра, свобода выбора кредитно-
го учреждения для хранения 
денег и совершения банков-
ских операций, презюмируе-
мой добросовестности участ-
ников гражданских право-
отношений, – говорит адво-
кат, кандидат юридических 
наук Вячеслав ГОлЕнЕВ. – 
Действительно, если мои 
деньги лежат в определенном 
банке, то я могу обменять ру-
бли на иностранную валю-
ту только в рамках этого бан-
ка; снятие и внесение денег в 
другой банк может лишить 
смысла саму операцию из-
за изменения курса, и, пря-
мо говоря, зачем нужен банк, 
если он не может оператив-
но совершить необходимую 
тебе операцию (если она, ес-
тественно, в рамках правово-
го поля). Пока что еще бан-
кам не даровано полномочие 
определять экономическую 
целесообразность поведения 
тех или иных клиентов банка 
как участников гражданских 
правоотношений, обслужи-
вающихся в этом банке, вме-
сто них самих (вместо самих 
клиентов). Поэтому опреде-
ление ВС РФ следует поддер-
жать».

По мнению завлабора-
торией анализа институ-
тов и финансовых рынков 
ранХиГс александра аб-
раМОВа, описанный слу-
чай скорее больше исклю-
чение из правил, ситуация, 
когда банк допускает опера-
ционную ошибку, а клиен-
ты успевают этим восполь-
зоваться и обогатиться, не 
распространены.

Хотя если смотреть в це-
лом, то банки, финансовые 
посредники чаще нарушают 
интересы клиентов, а не на-
оборот.

«Хорошо, что суд в дан-
ной ситуации встал на сто-
рону клиента, а не на сто-
рону сильного. Вполне раз-

умно, что за свои опера-
ционные ошибки заплатит 
сам банк, а не потребитель 
его услуг», – говорит Алек-
сандр Абрамов. При этом 
решение Верховного су-
да навряд ли увеличит чи-
сло спекуляций или злоу-
потреблений клиентов бан-
ков при проведении валют-
ных операций, считает он. 
Но во время кризисных си-
туаций, резкого изменения 
курсов валют, такие случаи 
возможны. Хотя у банков 
есть много возможностей 
тщательнее следить за свои-
ми операционными проце-
дурами.

Марина ГУсЕнКО, 
Владислав КУлиКОВ

Защита интересов детей
В России будет создан реестр злостных алиментщиков

Госдума приняла закон о 
создании реестра злостных 
неплательщиков алиментов. 
Документ уже направлен в 
совет федерации.

Как пояснил ранее предсе-
датель Государственной Ду-
мы Вячеслав ВОлОДин, за-
кон в первую очередь направ-
лен на защиту интересов детей.

«Необходимо создавать усло-
вия, чтобы отцы, как бы они ни 
относились к бывшим женам, 
не бежали от своих детей. От-
крытый реестр злостных непла-
тельщиков алиментов позволит 
взыскать денежные средства в 
пользу ребенка», – сказал он.

После включения гражда-
нина в реестр, информация 
о нем будет находиться в от-
крытом доступе до тех пор, 
пока он полностью не погасит 
долг. Самого должника уведо-
мят через сутки о том, что он 
внесен в нехороший список.

Председатель правления 
ассоциации юристов россии 
Владимир ГрУзДЕВ расска-
зал «РГ», что федеральным за-
коном предусматривается со-
здание реестра должников по 
алиментным обязательствам.

«Полномочия по ведению 
реестра в электронном ви-
де возлагаются на Федераль-

ную службу судебных приста-
вов. В реестр будут включать-
ся сведения о должниках, при-
влеченных к административ-
ной и уголовной ответствен-
ности за неуплату средств на 
содержание несовершенно-
летних детей или недееспо-
собных детей, достигших со-
вершеннолетия, либо нетрудо-
способных родителей, а также 
о должниках, находящихся в 
розыске», – сказал Владимир 
Груздев.

По его словам, должник 
исключается из реестра в слу-
чае полного погашения за-
долженности по алиментным 
обязательствам.

«Создание реестра будет 
способствовать повышению 
эффективности и качества 
принудительного исполнения 
судебных актов, а также мо-
тивации должников, уклоняю-
щихся от уплаты алиментов, к 
исполнению своих обязаннос-
тей», – отметил председатель 
правления АЮР.

Ранее, выступая в Госдуме, 
министр юстиции России (на 
данный момент – и. о. ми-

нистра юстиции) Константин 
Чуйченко рассказывал, что 
если бы реестр формировался 
сейчас, то с учетом тех подхо-
дов, которые заложены в про-
ект, в базе находилось бы по-
рядка 144 тысяч граждан.

Как сообщили не так давно 
в Федеральной службе судеб-
ных приставов, за последние 
семь лет принятые меры по-
зволили принудительно взы-
скать более 217 миллиардов 
рублей алиментных платежей. 
Причем только за прошлый 
год взысканная сумма превы-
сила 66 миллиардов рублей.

Количество судебных актов 
о взыскании алиментов, нахо-
дящихся на принудительном 
исполнении, стабильно снижа-
ется, подчеркивают в ведомст-
ве. В результате работы судеб-
ных приставов-исполнителей 
взыскание алиментов обеспе-
чено в полном объеме или ча-
стично в рамках 90 процентов 
исполнительных производств.

Оставшаяся часть долж-
ников, как правило, не име-
ет официальных источни-
ков дохода, ведут асоциаль-

ный образ жизни и не платят. 
В Тамбовской области одно-
го злостного алиментщика в 
прямом смысле спасли от ги-
бели. Приставу, навещавше-
му должника, удалось отко-
пать из сугроба автомобиль, в 
котором был обнаружен спя-
щий подвыпивший должник. 
Температура на улице бы-
ла ниже 20 градусов. «Наря-
ду с применением полномо-
чий государственного прину-
ждения осуществляется взаи-
модействие с органами заня-
тости населения по вопросам 
содействия в трудоустройст-
ве должников, – рассказывал 
руководитель ведомства. – 
Мы это понимаем и совмест-
но с органами государствен-
ной власти ведем работу, на-
правленную на реабилита-
цию алиментщиков, ведущих 
асоциальный образ жизни, и 
возвращение их в социум. К 
ним относятся оказание ме-
дицинской, психологической, 
правовой помощи, дальней-
шее содействие в трудоу-
стройстве».

Владислав КУлиКОВ
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в на-
шем городе.

КинОтЕатр «ГОрняК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно 
интересное кино? Чтобы 
справиться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных 
в кинотеатре «Горняк» (про-
спект Ленина, 19).

«семь черных бумаг» 
(12+)

До 22 мая в прокате ки-
нотеатра фильм «Семь чер-
ных бумаг» (12+). Жанр: во-
енный, драма.

«1942 год. Высокогорное 
село в Северной Осетии. 
Все мужчины ушли на вой-
ну, а их семьи со страхом 
ждут вестей с фронта. Ког-
да в дома соседей начинают 
приходить похоронки и ли-
шать людей всякой надеж- 
ды, два брата подговари-
вают почтальона прятать 
«черные бумаги» до конца 
войны. Смогут ли мальчики 
обмануть горе, или их дей-
ствия лишь отдалят встречу 
с неизбежным?», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«Как я встретил ее ма-
му» (12+)

До 22 мая в прокате кино-
театра фильм «Как я встре-
тил ее маму» (12+). Жанр: 
комедия.

«Можно вывезти юношу с 
Кавказа, но Кавказ из юно-
ши – никогда. Видимо, так 
посчитали кавказские род-
ственники обрусевшего осе-
тина, когда решили помочь 
ему, следуя древней тради-
ции, прокатить его питер-
скую невесту до аула! Но 
что, если в итоге в машине 
окажется совсем не та неве-
ста, семья узнает главную 

тайну Давида, а для всех со-
бравшихся гостей свадьбу 
все равно нужно будет про-
вести? Тогда наступит «Кав-
казский Болливуд», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«Министерство нед-
жентльменских дел» (18+)

До 29 мая в прокате кино-
театра фильм «Министерст-
во неджентльменских дел» 
(18+). Жанр: комедия, бое-
вик.

«Они – лучшие из луч-
ших. Отпетые авантюри-
сты и первоклассные спе-
цы, привыкшие действовать 
в одиночку. Но когда на ко-
ну стоит судьба всего мира, 
им приходится объединить-
ся в сверхсекретное боевое 
подразделение и отправить-
ся на дерзкую миссию про-
тив нацистов. Теперь их де-
ло – война, и вести они ее 
будут совершенно не по-
джентльменски», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

МаГаДансКий 
ОбластнОй тЕатр КУКОл

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и по-
лезно? Познакомить малы-
ша с миром искусства так, 
чтобы спектакли подходи-
ли по возрасту даже самым 
маленьким, можно в Мага-
данском областном театре 
кукол (ул. Парковая, 20).

1, 2 июня – спектакль 
«Дети Ленинграда». Моно-
спектакль» (12+).

«Все это было, и живущие 
сегодня люди должны об 
этом знать. Историческое 
событие, которое невозмож-
но стереть из памяти. Ни 
бомбы, ни снаряды, ни го-
лод, ни холод, ни усталость 
не пошатнули волю жите-
лей города к Победе!

Спектакль посвящен исто-
рическим событиям, свя-
занным с блокадой Ленин-
града во время Второй ми-
ровой войны. Он основан на 
реальных событиях и исто-

риях, описанных в «Блокад-
ной Книге» (16+) Алеся Ада-
мовича и Даниила Гранина, 
которые были собраны со 
слов самих жителей блокад-
ного города. Зрители смо-
гут увидеть экспонаты то-
го времени, такие как су-
точный паек хлеба, столяр-
ный клей, олифу и другие 
предметы, использовавшие-
ся в быту жителей города в 
небольшой переносной им-
мерсивной экспозиции», – 
говорится в описании.

начало в 13.00.

«Мы раДы 
ПриВЕтстВОВать 

Вас» (6+)

19 мая в 14:00 област-
ная библиотека имени А. С. 
Пушкина (пр. Карла Маркса, 
53/13) приглашает на кон-
церт «Мы рады приветство-
вать Вас» (6+).

В весенней атмосфере го-
сти библиотеки насладятся 
исполнением оркестра рус-
ских народных музыкаль-
ных инструментов «Мете-
лица» (художественный ру-
ководитель – Почетный ра-
ботник культуры Магадан-
ской области Ирина Нико-
лаева) и ансамбля ложкарей 
«Веснушки» (руководитель 
Марина Павленко).

Вокалисты: Наталья Нер-
чевская, Галина Манаева.

Концерт пройдет в Боль-
шом зале библиотеки.

Телефон для справок:
61-70-61 (доп. 310).

фЕстиВаль 
сПОртиВнОГО 

бальнОГО танЦа (6+)

19 мая Центр культуры 
(проспект Карла Маркса, 35) 
приглашает вас на яркое со-
бытие в мире танцев – Фе-
стиваль спортивного баль-
ного танца (6+).

В состязаниях по европей-
ской и латиноамериканской 
программам примут учас-
тие пары и солисты разных 
возрастных категорий. Зри-
тели увидят захватываю-
щие показательные высту-
пления, наполненные стра-
стью, энергией и мастерст-
вом.

Турнир пройдет в Боль-
шом зале, где царит атмос-
фера настоящего праздни-
ка. Не упустите возмож-
ность насладиться красо-
той и грацией спортивных 
бальных танцев!

начало в 14.00.
Билеты можно приобре-

сти на сайте учреждения.
Дополнительная инфор-

мация по телефону:
8(914)851-04-42.

редакция «ВМ»

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

16 мая в календаре 
праздников и событий 
значится как День любви 
к деревьям. И пусть он не 
имеет официального стату-
са, не закреплен междуна-
родной декларацией, и мас-
совых торжеств в честь него 
не организовывается, но это 
на значимость его абсолют-
но не влияет. Не зря счита-
ется, что лес  – это легкие 
планеты, от существования 
и жизни которых зависит 
жизнь каждого из нас.

Во все времена люди чти-
ли деревья, понимая их зна-
чимость. В древности неко-
торые из них особо почита-
лись. Как отдельные экзем-
пляры определенных видов, 
так и целые рощи призна-
вались священными: охра-
нялись, были местом куль-
товых служений и просвет-
ления разума.

Поэтому не случайно, что 
наша книжная подборка 
связана с рассказами о де-
ревьях.

«КаМЕнныЕ КлЕны» 
(16+) 

лЕна ЭлтанГ

Дебютный  роман  Ле -
ны Элтанг «Побег кумани-
ки» (18+) вошел в шорт-лист 
премии Андрея Белого и 
«Национального бестселле-
ра», а критики назвали его 
«лучшим русским романом 
последних лет». Новая кни-
га – виртуозная игра в де-
тектив, на радость цените-
лям изящной словесности. 
Тайна ведьминого панси-
она, дыхание Ирландско-
го залива, причудливые ле-
генды Уэльса, история люб-
ви, проходящей путь от 
страсти к ненависти, загад-
ка смерти – это книга-об-
манка, герои которой столь 
мастерски меняют маски 
и путают следы, что разга-
дать тайну прошлого для 
них не менее важно, чем 
понять смысл настоящего...

«МОй ДЕДУшКа был 
ВишнЕй» (12+) 

анДЖЕла нанЕтти

Старик Оттавиано посадил 

вишневое дерево, которое 
стало лучшим другом его 
внуку. И так появилась на 
свет история о необычном 
дедушке, который умел слу-
шать растения и верил, что 
«человек не умирает, пока 
вишневые деревья продол-
жают жить для него». Кни-
га «Мой дедушка был виш-
ней» (12+) вошла в список 
выдающихся книг для детей 
«Белые вороны», составляе-
мый Международной мюн-
хенской юношеской библио-
текой. Она отмечена преми-
ями в Италии, Германии и 
Франции, а автор ее, Андже-
ла Нанетти, была номиниро-
вана на главную премию в 
детской литературе – пре-
мию Г. X. Андерсена.

«ВишнЕВый саД» (16+) 
антОн ЧЕХОВ

«Вишневый сад» – лири-
ческая пьеса в четырех дей-
ствиях Антона Павловича 
Чехова. Пьеса написана в 
1903 году, впервые постав-
лена 17 января 1904 года в 
Московском художествен-
ном театре.

«ДВЕ бЕрЕзы на ХОлМЕ» 
(12+) 

татьяна ПОлиКарПОВа

Новая школа... Это всегда 
так страшно! И вместе с тем 
захватывающе интерес-
но! Ведь это значит – новые 
друзья и новые впечатле-
ния. Да просто новая жизнь, 
в которой есть все – и пер-
вое, еще робкое, чувство 
влюбленности, и разочаро-
вания, и радость от малень-
ких школьных побед и от-
крытий, которые делает для 
себя главная героиня повес-
ти – Даша Плетнева.

«ясЕнь» (12+) 
М. р. ДЖЕйМс

В восточной Англии, в 
графстве Суффолк, сто-
ит усадьба, называемая 
Кастингхэм-холл. Прямо 
рядом с домом растет мо-
гучий древний ясень, его 
ветви практически касают-
ся стен. Этому дереву уже 
по меньшей мере 200 лет...
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редакция «ВМ»

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ПлаВаниЕ

Магаданские пловцы показа-
ли отличные результаты в Ха-
баровске, куда были приглаше-
ны для участия в Кубке мэра по 
плаванию (16+).

На соревнования приехали бо-
лее 400 спортсменов из субъек-
тов ДФО, а также из Китая и Бе-
лоруссии. Наши ребята завоева-
ли 13 медалей за три соревно-
вательных дня: восемь золотых, 
три серебряных и две бронзовых.

Результаты:
• Кожакин Иван:
Три золота – 50, 100 и 200 ме-

тров брасс.
• Романов Роман:
Золото – 200 м баттерфляй;
Серебро – 400 м вольный 

стиль.
•  Кравчук Роман:
Бронза – 200 м брасс. Так-

же Роман выполнил норматив 
КМС.

• Гальчин Артем:
Золото – 50 м на спине;
Золото – 50 м вольный стиль;
Золото – 50 м баттерфляй.
• Ломаури Никита:
Золото – 50 м брасс (юноши);
Серебро – 50 м вольный 

стиль;
Серебро – 50 м баттерфляй.
• Кубов Данил:
Бронза – 200 м на спине.
По итогам соревнований бы-

ли определены лучшие спорт- 
смены в возрастных группах. 
Среди мужчин лучшим стал 
Иван Кожакин, среди юношей 
2011-2013 г. р. – Гальчин Артем.

Все спортсмены тренируют-
ся под руководством Кожакина 
Сергея Васильевича.

лЕГКОатлЕтиЧЕсКая 
ЭстафЕта

Традиционная легкоатлети-
ческая эстафета (16+), посвя-
щенная 79-й годовщине Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне, в 69 раз прошла в Ма-
гадане. За победу боролись 27 
команд, в которые вошли бо-
лее 300 участников. Спортсме-
ны стартовали от Магаданской 

площади и бежали до Комсо-
мольской площади и обратно. 
Протяженность трассы соста-
вила 2400 метров. На 12 этапах 
каждый спортсмен преодолел 
дистанцию в 200 метров.

В забеге приняла участие ко-
манда региональной организа-
ции ВФСО «Динамо», в состав 
которой вошли сотрудники ре-
гионального Управления МВД 
России.

Сборная силовиков заняла 
второе место среди представи-
телей трудовых коллективов.

«зОлОтая ПЕрЧатКа 
тЕньКи»

На Колыме завершился об-
ластной турнир по боксу «Зо-
лотая перчатка Теньки» (6+). 
Лучшими боксерами призна-
ны: Исраилов Бекназар, Такин 
Владислав, Шевалдин Максим.

Среди юношей и девушек 
2012-2013 г. рождения в об-
ластном турнире по боксу 
первое место завоевали: Ду-
бовой Арсений, Зарипов Да-
мир, Панченко Дмитрий, Сы-
чев Артем, Капустин Влади-
мир, Кульчитский Артем, Су-
хинина Дарья, Тетьяшвили 
Сергей, Царан Иван, Богданов 
Виктор, Шуляр Кирилл, Зари-
пов Дамир.

Среди юношей 2010-2011 г. 
рождения в областном турни-
ре по боксу первое место заво-
евали: Лапин Владислав, Дав-
летов Никита, Пермяков Дмит-
рий, Гончаренко Даниил, Такин 
Дамир, Алексюк Артемий, На-
гайцев Давид, Панушкин Дмит-
рий, Исраилов Бекназар, Мед-
ведев Богдан, Морозова Алина, 
Аршинцев Арсений.

Среди юношей 2008-2009 г. 
и 2006-2007 г. рождения в об-
ластном турнире по боксу пер-
вое место завоевали: Рахманов 
Эмиль, Такин Владислав, Голуб-
ничный Максим, Хабиров Ма-
рат, Светченко Елисей, Симин-
цев Кирилл, Шевалдин Максим, 
Ашуров Аббос.

Не только интересно, 
но и очень красиво

Музеи в России, которые стоит посетить

18 мая – Международный 
день музеев. Мы уверены, 
что врядли найдется человек, 
который ни разу не был в му-
зее, будь то музеи любимого 
города или же музеи столицы 
нашей страны. Но также мы 
уверены, что большинство 
интересных музеев вами бы-
ли пропущены. Поэтому се-
годня мы сделали подборку 
музеев, которые мы вам со-
ветуем обязательно посетить.

ЭрМитаЖ (16+) 
(санКт-ПЕтЕрбУрГ)

Это один из тех музеев, с 
которым ассоциируется не 
столько Северная столица, 
сколько сама Россия. Эрми-
таж – сокровищница миро-
вой культуры, в фондах кото-
рой хранится более 3 млн экс-
понатов, в том числе 1 127 298 
памятников нумизматики, 
809 387 археологических па-
мятников, 17 238 произведе-
ний живописи.

В Эрмитаже можно увидеть 
шедевры: «Мадонна Литта» и 
«Мадонна Бенуа» Да Винчи, 
полотна «Мадонна Конеста-
биле» Рафаэля, «Даная» и «Ка-
ющаяся Мария Магдалина» 
Тициана, «Возвращение блуд-
ного сына», «Танец» Анри Ма-
тисса и другие.

трЕтьяКОВсКая ГалЕрЕя 
(16+) (МОсКВа)

Главная художественная га-
лерея страны, где хранится 
одна из крупнейших в мире 
коллекций русской живописи, 
началась с небольшого част-
ного собрания купца, текс-
тильного фабриканта и меце-
ната Павла Третьякова и его 
брата Сергея. В 1856 году он 
начал покупать работы рус-
ских художников и размещал 
полотна у себя в доме в Лав-
рушинском переулке.

Сегодня в коллекции – бо-
лее 200 000 экспонатов XI – 
начала XXI веков в архитек-
турном комплексе в Лав-

рушинском переулке и на 
Крымском валу. Среди них 
такие шедевры, которые зна-
ет каждый: «Троица» Рублева, 
«Грачи прилетели» Саврасова, 
«Охотники на привале» Пе-
рова, «Иван Грозный убива-
ет своего сына» Репина, «Де-
вочка с персиками» Серова и 
другие.

рУссКий МУзЕй (16+) 
(санКт-ПЕтЕрбУрГ)

Cамая большая коллекция 
русского искусства в мире, 
которой позавидует и Треть-
яковская галерея, хранится 
именно в стенах Русского му-
зея: она охватывает все жан-
ры и стили русского искусст-
ва с X по XXI вв. В фондах – 
более 440 000 экспонатов.

Хотя в комплекс Русского 
музея входят несколько двор-
цов и зданий в Санкт-Петер-
бурге, первым делом стоит 
идти именно в бывший вели-
кокняжеский Михайловский 
дворец. Здесь что ни зал – то 
восторг. Самые знаменитые 
полотна – «Последний день 
Помпеи» Брюллова, «Девятый 
вал» Айвазовского, «Витязь на 
распутье» Васнецова, «Пере-
ход Суворова через Альпы в 
1799 году» Сурикова, «Купчиха 
за чаем» Кустодиева и другие.

МУзЕй МирОВОГО ОКЕана 
(16+) (КалининГраД)

Музей Мирового океана 
в Калининграде интересен 
внутри и снаружи. Там есть 
главный штаб с интерактив-
ной экспозицией и аквариу-
мом. Еще есть экскурсии на 
подлодку, исследовательское 
судно и другие масштабные 
корабли.

ОрУЖЕйная Палата 
(16+) (МОсКВа)

Оружейная палата – один 
из музеев Московского крем-
ля. Ее коллекция уникальна: 
здесь хранятся государствен-
ные регалии, церемониаль-

ные атрибуты, облачения ца-
рей и иерархов православной 
церкви, золотые и серебряные 
изделия, созданные русски-
ми, западноевропейскими и 
восточными мастерами, эки-
пажи, оружие, предметы кон-
ского убранства и даже десять 
яиц фирмы Карла Фаберже.

ЦарсКОЕ сЕлО (16+) (ПУшКин)

В город Пушкин, где нахо-
дится государственный му-
зей-заповедник «Царское се-
ло», нужно съездить, даже 
если вы в Санкт-Петербурге 
на два-три дня. В комплекс 
входят: Екатерининский дво-
рец с Екатерининским пар-
ком и Александровский дво-
рец с Александровским пар-
ком, Баболовский парк.

МУзЕй ВОЕннО-МОрсКОй 
слаВы (16+) (КрОнштаДт)

Новый музей, открывший 
двери в 2023 году, посвящен 
истории становления России 
как морской державы, осво-
ению морей и океанов, мор-
ской экологии и технологиям 
флота. Это один из самых сов-
ременных музеев страны, где 
посетители не просто наблю-
дают: они вовлечены в про-
цесс познания. Здесь пред-
ставлены предметы эпохи с 
элементами дополненной ре-
альности, симуляторы кора-
блей, подводных лодок и ле-
тательных аппаратов морской 
авиации, а большую часть 
предметов экспозиции можно 
и нужно трогать руками.

КиЖи (16+) (ОстрОВ 
КиЖи В КарЕлии)

Музей-заповедник «Ки-
жи» – огромный музей под 
открытым небом, один из са-
мых впечатляющих в России. 
На острове в Онежском озе-
ре расположились памятни-
ки русского деревянного зод-
чества: церкви, часовни, ко-
локольни, мельницы, амба-
ры, кузница, бани. Постоян-
ные экспозиции знакомят 
посетителей с бытом жите-
лей Заонежья прошлых сто-
летий. Визитная карточка 
«Кижей» – ансамбль «Киж-
ский погост» (16+).

Помимо традиционных ва-
риантов посещения (самосто-
ятельно и с гидом) заповед-
ник предлагает и другие фор-
мы знакомства с уникальным 
островом. Например, велоэкс-
курсии, прогулки в бричке, 
запряженной лошадьми, эко-
логические экскурсии.
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страницы истории

Торф № 2 (Нексикан)
Колымские истории

Управление автотран-
спорта с конца 1940 го-
да провело интенсивную 
разведку торфа в районе 
берелеха, стрелки и ат-
ки. В удобном расположе-
нии от автотрассы и авто-
баз были разведаны зале-
жи торфа промышленного 
значения. Были разработа-
ны проекты новых торфо-
предприятий и начата их 
организация.

1941

ОбразОВаниЕ 
тОрфОПрЕДПриятия 

№ 2 «нЕКсиКан»

Весной 1941 года по 
Управлению автотранспор-
та был издан приказ об ор-
ганизации на 21 километре 
Чай-Урьинской трассы тор-
фопредприятия № 2 «Нек-
сикан» по добыче кусково-
го торфа для использова-
ния его в качестве топли-
ва в центральной котель-
ной автобазы № 5 и для га-
зогенераторных автомоби-
лей «ЗИС-21». Был утвер-
жден временный штат но-
вого предприятия, отпуще-
ны оборотные средства, ав-
томашины и рабочая сила.

В газете «Советская Ко-
лыма» (12+) указывалось и 
плановое задание на 1941 
год для нового торфопред-
приятия – 12 000 тонн воз-
душно-сухого торфа.

ПОДГОтОВКа К 
ПЕрВОМУ сЕзОнУ 

ДОбыЧи

В марте 1941 года торфо-
предприятие № 2 «Некси-

кан» приступило к строи-
тельству промышленных 
и жилых зданий и к веде-
нию осушительных работ.

На месте работ выясни-
лось, что стройплощадка 
не соответствовала свое-
му назначению и находи-
лась на болотистом месте. 
Пришлось выбирать более 
подходящее и удобное для 
расположения производ-
ственных и жилых зданий 
место строительства.

Во время возведения 
зданий и сооружений при-
шлось решать возникаю-
щие проблемы, мешаю-
щие выполнению задания 
в плановые сроки: не хва-
тало инструмента, транс-
портных средств, квали-
фицированных плотников 
и строевого леса.

В мае 1941 года была по-
строена контора из шести 
комнат, склад для продо-
вольствия, дом для бойцов 
ВОХР, три палатки для ра-
бочих. Строились еще два 
барака и подсобные цеха.

наЧалО сЕзОна 
тОрфОДОбыЧи

В газетной заметке в «Со-
ветской Колыме» (12+) за 29 
мая 1941 года говорилось о 
том, что план на сезон до-
бычи торфа в 1941 году для 
«Торфа № 2» составлял уже 
30 000 тонн воздушно-су-
хого торфа.

(Для только организо-
ванного предприятия пла-
ны были невыполнимые. 
Забегая вперед, скажу, что 
в официальных докумен-
тах Дальстроя упомина-

ются совсем другие циф-
ры – О. В.)

По плану сезон добычи 
торфа должен был начать-
ся с 1 июня. Но благодаря 
хорошим погодным усло-
виям срок выдачи первого 
торфа удалось ускорить, 
торф начал поступать в 
штабеля с 13 мая. В первые 
дни июня предполагалось 
получить торфа промыш-
ленного назначения в объ-
еме около 150–200 тонн.

Для осушения торфяно-
го массива прокладыва-
лись осушительные кана-
вы. К концу мая на этом 
участке работ торфяни-
ки отставали от плана – 
было готово только около 
300 погонных метров ка-
навы.

К началу сезона торфо-
добычи предприятие было 
обеспечено рабочей силой 
всего на 20 %.

Автобаза № 5, для кото-
рой велась добыча торфа, 
относилась к предприя-
тию «Торф № 2» как к па-
сынку. Автобаза должна 
была выделить торфопред-
приятию № 2 два трактора 
для вывозки леса, но к на-
чалу торфосезона тракто-
ра так и не прибыли. Со-
гласно плану, стройуча-
сток автобазы № 5 должен 
завезти на стройплощадку 
800 кубометров строево-
го леса, но к концу мая на 
торфоразработки было за-
везено только 80 кубоме-
тров.

Выделенная для «Торфа 
№ 2» автомашина имела 
старую, изношенную ре-

зину и часто простаивала.

ПО итОГаМ сЕзОна 
тОрфОДОбыЧи

В конце декабря 1941 го-
да закончила свою рабо-
ту Центральная Инвен-
таризационная комиссия 
по торфу за сезон 1941 го-
да в поселке Хасынуголь. 
В своей работе комиссия 
использовала материалы 
горнопромышленных и 
автотранспортного управ-
лений, предоставленные в 
сентябре.

По плану на 1941 года 
предприятию «Торф № 2» 
(Нексикан) предстояло до-
быть 3 000 тонн торфа, 
фактически было добыто 
за сезон 2 984,5 тонны или 
99,5 % планового задания.

1942

К началу сезона торфодо-
бычи предприятие «Торф 
№ 2» было выделено из 
Управления автотранспор-
та и передано в ведение ав-
тобазы № 5 УАТ.

В рОли «ПасынКа»

Однако, несмотря на то, 
что торфоразработки бы-
ли переданы автобазе № 5 
в прямое подчинение, от-
ношение к торфяникам 
оставалось прохладным.

Предприятие «Торф № 2» 
автобазы № 5 находится 
на расстоянии всего лишь 
23 километров от посел-
ка Берелех, но ответствен-
ные работники автобазы 
редко удостаивали своим 
вниманием торфодобыт-
чиков.

Председатель местко-
ма автобазы Яковлев по-
являлся только для сбора 
членских взносов. Куль-
турно-массовая работа не 
велась, социалистическое 
соревнование среди инже-
нерно-технических работ-
ников и рабочих не было 
организовано.

В небольшом поселке 
торфяников не было би-
блиотеки, отсутствовали 
магазин и ларек. Продук-
ты трудящиеся получали 
в поселке Берелех, не бы-
ла налажена доставка га-
зет на торфопредприятие.

В то время должность за-
вхоза торфоразработок за-
нимал Фокеев, начальником 
торфопредприятия был ин-
женер-торфяник Голубов-
ский.

сЕзОн тОрфОДОбыЧи

Торфопредприятию № 2 
с первых же дней пере-
дачи не уделялось долж-

ного внимания. До поло-
вины июня 1942 года тор-
фопредприятие не име-
ло штатного расписания, 
производственного плана, 
сметы цеховых расходов, 
калькуляции продукции.

Доля вины в происходя-
щем лежала и на началь-
нике предприятия, инже-
нере-торфянике Голубов-
ском, который должен был 
заниматься составлением 
технического плана. В ре-
зультате, в разгар сезона 
добычи торфа, коллектив 
не знал суточного задания 
по резке, укладке и штабе-
левке торфа – план до ра-
бочих доведен не был.

Сезон торфодобычи в 1942 
году был открыт с 1 июня. 
Задание первого месяца по 
резке торфа предприятием 
было выполнено только на 
81,3 %.

Неблагополучно обстоя-
ло дело с качеством про-
дукции. Около 50 000 тор-
фяных «кирпичей» имели 
во много раз завышенный 
размер – из одного такого 
«кирпича» получалось 2–3 
стандартных. Сушка по-
добных «кирпичей» была 
затруднена или даже во-
все невозможна.

Одной из причин такого 
положения дел была низ-
кая квалификация рабочей 
силы, обучение техмини-
муму торфяников отсутст-
вовало.

ЭПилОГ

Предприятию «Торф № 2» 
было отпущено всего лишь 
пару лет жизни. В битве 
торфяников, угольщиков и 
лесорубов, торфопредпри-
ятию № 2 выстоять было 
не суждено. К тому време-
ни была налажена заготов-
ка дров Местпромом ЗГПУ, 
улучшилась доставка угля 
с Аркагалы, и руководите-
ли автобазы № 5 приложи-
ли все усилия, чтобы изба-
виться от неудобного бал-
ласта – торфопредприя-
тие № 2 было ликвидиро-
вано.

В статье использованы 
материалы из газеты «Со-
ветская Колыма» (12+), ар-
хивов МОКМ и ГАМО.

Моя признательность и 
благодарность коллективу 
архива Магаданской об-
ласти за помощь в рабо-
те. Мой низкий поклон Зе-
ленской Галине Юрьевне 
за помощь и содействие в 
работе.

Василий ОбразЦОВ
Оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Примерно в этом районе вело добычу торфа 
предприятие № 2 «Нексикан».
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
рЕГУлирОВаниЕ 
МарКЕтПлЕйсОВ

Маркетплейсам необхо-
димо отдельное законо-
дательное регулирование, 
так как сегодня их поку-
патели не в полной мере 
защищены законом о за-
щите прав потребителей. 
Поэтому, как рассказал 
«Российской газете» пред-
седатель Комитета Госду-
мы по труду, соцполити-
ке и делам ветеранов Яро-
слав Нилов, создана рабо-
чая группа из депутатов, 
сенаторов и представи-
телей правительства, ко-
торая должна выработать 
основные критерии для 
базового законопроекта.

Нилов отметил, что на 
встрече премьер-минис-
тра с депутатами Миха-
ил Мишустин подчеркнул, 
что в работе маркетплей-
сов существует множество 
проблем. Люди жалуются 
на непрозрачные условия 
продажи, платные возвра-
ты товаров, наличие кон-
трафактной продукции. В 
то же время рынок огром-
ный – ежегодный оборот 
маркетплейсов – 8 трлн 
руб. И интерес потребите-
лей к интернет-магазинам 
только растет.

По мнению председателя 
Союза потребителей Рос-
сии Петра Шелища, одним 
из значимых законода-
тельных пробелов сегодня 
является то, что действу-
ющее законодательство не 
защищает потребителей в 
ситуациях, когда владелец 
агрегатора не предоставил 
им актуальную информа-
цию о контактах продавца, 
необходимую для предъ-
явления ему претензии, 
либо не довел до продавца 
полученную от потребите-
ля претензию к этому про-
давцу.

наКазаниЕ за 
сОКрытиЕ нОМЕрОВ

Правительственная ко-
миссия по законопроектной 
деятельности рассмотре-
ла проект поправок в КоАП, 
усиливающий наказание за 
применение устройств, ко-
торые скрывают номера ав-
томобилей, сообщает «РГ».

Председатель правле-
ния ассоциации юристов 
россии Владимир ГрУзДЕВ 

отметил, что законопроект 
направлен на повышение 
эффективности противо-
действия противоправным 
деяниям, которые связаны 
с применением устройств, 
препятствующих иденти-
фикации государственных 
регистрационных знаков.

«Сегодня за исполь-
з о в а н и е  а в т о м о б и л и -
стом устройств, препят-
ствующих идентифика-
ции государственных ре-
гистрационных знаков, 
либо позволяющих их ви-
доизменить или скрыть, 
предусматривается штраф 
до 5 тысяч рублей, ли-
бо лишение прав на срок 
от одного до трех меся-
цев. Подготовленный про-
ект поправок к КоАП вы-
деляет данное правонару-
шение в специальный со-
став и устанавливает ад-
министративное наказа-
ние в виде лишения права 
управления транспортны-
ми средствами на срок от 
1 до 1,5 лет с конфискаци-
ей устройств», – пояснил 
Владимир Груздев.

ВаХтОВый МЕтОД

В больницах отдален-
ных населенных пунктов 
врачам организуют рабо-
ту вахтовым методом. Об 
этом на пленарном засе-
дании Госдумы сообщила 
кандидат на должность 
зампредседателя Прави-
тельства татьяна ГОли-
КОВа.

По ее словам, направ-
лять врачей на вахту бу-
дут, сохраняя за ними 
основное рабочее место. 
Это поможет справить-
ся с дефицитом кадров в 
здравоохранении, сообща-
ет «РГ».

«Врачи и средний меди-
цинский персонал смогут 
работать в том числе вах-
товым методом, сохраняя 
за собой рабочие места в 
тех учреждениях, в кото-
рых они работают», – ска-
зала она.

Голикова также подчерк-
нула, что решить кадро-
вый вопрос можно с по-
мощью привлечения на 
работу в медорганизации 
ординаторов второго и 
следующих лет обучения в 
качестве врачей-стажеров.

Наследство от начальницы
Что удивило из мира новостей за неделю

«Хороший начальник – 
щедрый начальник», имен-
но такая формулировка 
подходит к сегодняшней 
новости, которая не толь-
ко удивила, но и вызвала у 
нас немного зависти.

Речь идет о жительнице 
Тайланда, которая на протя-
жении 17 лет работала домра-
ботницей у одной из успеш-
ных бизнес-леди. Но она не 

только следила за порядком в 
доме, но всячески помогала и 
поддерживала свою хозяйку.

Недавно бизнес-леди умер-
ла и все свое имущество оста-
вила в наследство не родст-
венникам, а своей домработ-
нице.

«Французская предприни-
мательница Катрин остави-
ла в наследство своей эко-
номке Тим виллу стоимо-

стью 100 миллионов бат (249 
миллионов рублей), приле-
гающие к ней земли, авто-
мобиль, ювелирные украше-
ния и счет в банке с 50 мил-
лионами бат (124,6 миллиона 
рублей). Кроме того, она по-
просила домработницу уха-
живать за тремя ее кошками 
и выделила деньги на собст-
венные похороны», сообщает 
lenta.ru.

Подготовила наталья МифтаХУтДинОВа

из нашей подборки вы 
узнаете о том, что житель 
Приморья задержан за 
шпионаж на разведке Ук-
раины, в Приморье уста-
новили памятный знак на 
месте крушения вертоле-
та Ми-4, приморские врачи 
спасли 100-летнего ветера-
на ВОВ и в Улан-Удэ ветром 
снесло четыре остановки.

ПОйМали шПиОна!

В Приморском крае со-
трудники ФСБ задержали 
местного жителя, которого 
подозревают в сотрудничест-
ве с украинской военной раз-
ведкой, сообщает «РГ».

В ведомстве отметили, что 
задержанный скоро предста-
нет перед судом. Мужчину 
обвиняют в государственной 
измене.

В УФСБ рассказали, что за-
держанный контактировал с 
националистической органи-
зацией, признанной на тер-
ритории РФ террористиче-
ской и запрещенной.

Мужчина собирал инфор-
мацию о военных объектах 
в Приморье, а потом пере-
давал Главному управлению 
разведки Минобороны Укра-
ины. При этом он понимал, 

что сведения могут быть ис-
пользованы против безопас-
ности РФ.

«Пресечена противоправ-
ная деятельность жителя 
Приморского края, причаст-
ного к совершению государ-
ственной измены в форме 
шпионажа», – отметил пред-
ставитель ФСБ, слова которо-
го приводит РИА Новости.

ПаМятный знаК

Памятный знак с мемо-
риальной доской установи-
ли у села Васильевка в При-
морском крае активисты от-
ряда «АвиаПоиск», сообщает 
«РГ». В этом месте 56 лет на-
зад разбился вертолет Ми-4.

Воздушное судно перевози-
ло людей между Владивосто-
ком и Находкой. На борту на-
ходились девять пассажиров 
и два члена экипажа. Все они 
погибли.

Установку памятника за-
вершили 10 мая, в годовщи-
ну трагедии. Работы вели до 
темноты, ведь хотели успеть 
закончить их именно в этот 
памятный день.

Памятная доска рассказы-
вает о катастрофе и всех, чьи 
жизни она унесла.

сПасли ВЕтЕрана

Экстренную операцию 
провели врачи Приморской 
краевой клинической боль-
ницы № 1 ветерану Великой 
Отечественной войны Ольге 
Магсуновой, сообщает «РГ». 
100-летней женщине помощь 
медиков потребовалась на-
кануне Дня Победы. Как со-
общили в социальных сетях 
ПККБ № 1, она попала к ним 
из-за проблем с сердцем. У 
пациентки наблюдались низ-
кая частота сердечных со-
кращений, высокое давление 
и порок аортального клапа-
на.

Своевременную операцию 
ветерану провел хирург Вла-
дислав Рублев. Ольге Дмит-
риевне установили кардио-
стимулятор. 9 мая она встре-
тила, чувствуя себя уже до-
вольно бодро.

Праздник ей пришлось 
провести в отделении хирур-
гического лечения сложных 
нарушений ритма сердца и 
ЭКС, но ее окружили своей 
заботой сотрудники больни-
цы.

УлЕтЕли ОстанОВКи

В Улан-Удэ из-за непогоды 
снесло ветром четыре оста-
новки, сообщает «РГ». По-
страдавшие конструкции на-
ходились в микрорайонах 
Аэропорт и Стеклозавод, воз-
ле одного из ресторанов, а 
также на улице Жердева. Од-
ной из остановок потребует-
ся ремонт.

Кроме того, специалисты 
городского комбината по 
благоустройству отремон-
тировали 19 дорожных зна-
ков, которые пострадали из-
за стихии. Мобильные груп-
пы продолжают обследовать 
город.
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https://ria.ru/
https://vk.com/wall-211210063_760
https://vk.com/wall-211210063_760
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закон и порядок

Т е л е ф о Н  д о В е р и я  о М В д  р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а Н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

О с т О р О Ж н О !  М О ш Е н н и К и  В  и н т Е р н Е т Е  и  н а  с В я з и  П О  т Е л Е ф О н У !

ВниМаниЕ! аДрЕс ГОсУслУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У Вас ВыМОГаЮт ВзятКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

Главный документ

В Магадане в Молодеж-
ном центре накануне Ве-
ликой Победы состоялась 
торжественная церемония 
вручения паспортов гра-
жданина российской фе-
дерации 14-летним колым-
чанам. Главный документ 
страны получили 30 юношей 
и девушек.

Обращаясь к участни-
кам мероприятия, началь-
ник Отдела МВД россии 
по г. Магадану Владимир 

ВизнОВиЧ сказал: «Уважа-
емые ребята, в этот знаме-
нательный день хочу вас 
поздравить с получением 
главного документа в ва-
шей жизни – паспорта гра-
жданина Российской Фе-
дерации, нашей любимой 
страны, которая одержала 
победу в Великой Отечест-
венной войне. Хочу поже-
лать всем вам крепкого здо-
ровья, успехов, и чтобы все 
ваши мечты сбывались».

Член Общественного сове-
та при УМВД россии по Мага-
данской области сергей ти-
МОшКОВ отметил, что ребя-
та должны гордиться тем, что 
они граждане великой стра-
ны – Российской Федерации.

«Сегодня вы произнесли 
присягу гражданина Россий-
ской Федерации, где есть такие 
слова: «Быть верным России, 
уважать ее культуру, историю 
и традиции, защищать свобо-
ду и независимость, исполнять 
обязанности». Помните о них 
и следуйте этим гражданским 
заповедям всегда», – подчерк-
нул Сергей Витальевич.

Сотрудники регионально-
го отделения «Движение пер-
вых» по традиции организо-
вали для ребят небольшую 
викторину на знание госу-
дарственных символов Рос-
сии и субъектов РФ.

Помимо паспорта юные 
колымчане получили Кон-
ституцию Российской Феде-
рации, а также обложки и 
значки с символикой «Дви-
жения первых».

Дарья ГОлиКОВа

Кто хочет стать дружинником?
В Магаданской области 

создано десять доброволь-
ных народных дружин. По 
одной в Ягоднинском, Су-
суманском, Среднеканском, 
Хасынском, Ольском, Тень-
кинском, Омсукчанском и 
Северо-Эвенском муници-
пальных округах и две в Ма-
гадане, в том числе с привле-
чением казачества.

Зачем нужны дружинники? 
Дружинники помогают по-
лиции патрулировать улицы, 
участвуют в охране общест-
венного порядка при прове-
дении спортивных, культур-
но-зрелищных и иных мас-
совых мероприятий, разы-
скивают совместно с поли-
цейскими пропавших без ве-
сти. Эти и другие нормы за-
креплены в Федеральном за-
коне от 02.04.14 № 44-ФЗ «Об 
участии граждан в охране 
общественного порядка».

Суть Закона – самооргани-
зация граждан, которые, не 
заменяя функции полиции, 
берут на себя ответствен-
ность за охрану обществен-
ного порядка.

О требованиях к дружин-
никам. Народные дружин-
ники при участии в охране 
общественного порядка обя-

заны знать и соблюдать тре-
бования законодательных и 
иных нормативных право-
вых актов в сфере охраны 
общественного порядка, при 
объявлении сбора народной 
дружины прибывать к месту 
сбора в установленном по-
рядке, соблюдать права и за-
конные интересы граждан, 
общественных объединений, 
религиозных и иных орга-
низаций, принимать меры 
по предотвращению и пре-
сечению правонарушений и 
т. д.

Необходимо знать, что на-
родные дружинники могут 
привлекаться к участию в ох-
ране общественного поряд-

ка в их рабочее или учебное 
время с согласия руководи-
теля организации по месту 
их работы или учебы.

Куда обращаться? Если 
вас заинтересовала данная 
информация, и вы желаете 
вступить в ряды народной 
дружины, обращайтесь в от-
деление охраны обществен-
ного порядка ОМВД России 
по г. Магадану, по адресу: 
г. Магадан ул. Ленина, 1а, ка-
бинет № 217 или по телефону 
62-97-26, а также в террито-
риальные органы внутрен-
них дел на районном уров-
не, либо на сайте 49.мвд.рф 
в разделе «Народные дружи-
ны».

Найдена 
в течение часа
В дежурную часть Отде-

ла МВД россии по г. Мага-
дану обратилась Юлиана 
Воронина, проживающая в 
многоэтажке на улице Пор-
товой, у которой без вес-
ти пропала 74-летняя мама. 
Заявительница проснулась 
утром и не обнаружила род-
ного человека дома.

Взволнованная дочь пояс-
нила полицейским, что ма-
ма страдает потерей памяти. 
Сотрудники дежурной части 
незамедлительно подключи-
ли к поискам женщины на-
ружные наряды полиции, а 
также сотрудников уголов-
ного розыска, специализиру-
ющихся на таких непростых 
случаях.

В течение часа пенсионер-
ка была обнаружена в пяти-
этажке, где проживала ранее. 
Оказалось, что она ушла из 

дома еще ночью и по счаст-
ливой случайности с ней ни-
чего не произошло.

Сегодня в полицию Мага-
дана на имя начальника го-
родского отдела внутрен-
них дел Владимира Визнови-
ча вновь поступило заявле-
ние от Юлианы Ворониной, 
в котором есть такие строки: 
«Хочу выразить огромные 
слова благодарности оперу-
полномоченным Руфине Ха-
сановой и Евгению Ферса-
нову за быструю и слажен-
ную работу в поиске моей 
мамы, страдающей демен-
цией. Ваши сотрудники опе-
ративно среагировали и на-
шли ее. Также огромное спа-
сибо сотрудникам дежурной 
части, которые без промед-
ления всех организовали на 
розыск».

анастасия ВлаДОВа

«Одолжила….»

В  дежурн ую ча сть 
ОМВД россии по городу Ма-
гадану с заявлением по фак-
ту мошенничества обрати-
лась 54-летняя жительница 
областного центра. Она рас-
сказала полицейским, что ей 
поступило сообщение от зна-
комой с просьбой одолжить 
денежные средства.

Женщина не перезвонила 
приятельнице и сразу же пе-
ревела 22 тысячи рублей на 
предоставленный банков-
ский счет. Вскоре заявитель-
ница выяснила, что аккаунт 
знакомой был взломан. В ре-
зультате деньги оказались на 
счетах кибермошенников.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного 
ч. 2 ст. 159 УК РФ (мошенни-
чество). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до пяти лет.

Внимание! Не переводи-
те денежные средства на 
неизвестные счета. Если 
вам пришло сообщение от 
вашего знакомого с прось-
бой занять деньги, с указа-
нием нового номера теле-
фона или карты, перезво-
ните ему. Не спешите рас-
статься со своими сбере-
жениями.

Максим ДЕДОВ

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

В магаданской гимназии № 24 состоялся круглый стол, посвященный 
90-летию со дня начала полярной экспедиции на пароходе «Челюскин» (16+) В Магадане набирает обороты городская акция «День Дублёра» (18+)

Второй фестиваль патриотической песни в формате битвы 
хоров «Пою победу!» (6+) прошел в областном центре 9 мая В областном центре прошла легкоатлетическая эстафета (16+), посвященная Дню Победы

Концерт ансамблевой музыки учащихся Детской школы искусств имени 
В.А. Барляева «О, музыка! Как ты прекрасна!» (12+) прошел в Магадане

В библиотеке-филиале № 3 для дошкольников детсада № 9 
прошел «Экологический ликбез» (0+)
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